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XVII ЗАСЕДАНИЕ МЕЖДУНАРОДНОГО СЕТЕВОГО 
ИНСТИТУТА В СФЕРЕ ПОД/ФТ 

13 октября в рамках II Международной олимпиады по финан-
совой безопасности состоялось XVII заседание Международного 
сетевого института в сфере противодействия отмыванию денег, 
полученных преступным путем, и финансированию терроризма 
(ПОД/ФТ).

В настоящее время в Международный сетевой институт входят 45 
научно-образовательных российских и зарубежных организаций. 
Открыл заседание председатель Международного сетевого институ-
та в сфере ПОД/ФТ, директор Федеральной службы по финансовому 
мониторингу, действительный государственный советник Российской 
Федерации Юрий Чиханчин.

На повестку дня были вынесены вопросы от организации нацио-
нальных олимпиад в странах СНГ и отборочных этапов олимпиады в 
российских вузах, а также достижений в области подготовки кадров 
для системы ПОД/ФТ.

На заседании совета с докладом «О развитии единого образова-
тельного пространства в сфере ПОД/ФТ» выступил ректор Националь-
но-исследовательского ядерного университета «МИФИ» Владимир 
Шевченко. Он рассказал о выполнении поручения Президента России 
по созданию российскими вузами – участниками МСИ учебно-мето-
дических материалов для школьников и студентов, в том числе для 
передачи в страны-партнеры.

В докладе первого заместителя Международного учебно-методи-
ческого центра финансового мониторинга (МУМЦФМ) – директора 
Международного сетевого института в сфере ПОД/ФТ Владимира 
Овчинникова, посвященного развитию сетевого взаимодействия, была 
неоднократно отмечена активная роль Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) в образовательной и научной 
деятельности в сфере ПОД/ФТ.

В завершение заседания были обозначены новые проекты Между-
народного сетевого института в сфере ПОД/ФТ и намечены новые 
горизонты развития олимпиадного движения, а самые активные 
участники – организаторы олимпиады были награждены почетными 
грамотами.

Тема номера

Международная олимпиада по 
финансовой безопасности про-
водится под патронажем Пре-
зидента Российской Федерации 
Владимира Путина и соответству-
ет задачам и целям националь-
ного проекта «Образование». 
В 2021 году олимпиада прошла 
впервые.

Цель олимпиады – создание ус-
ловий для самореализации и раз-
вития талантов детей. Организа-
торы международной олимпиады 
по финансовой безопасности для 
школьников 8-10-х классов, сту-
дентов (бакалавриат, специалитет 
и магистратура) – Росфинмонито-
ринг, Минобрнауки Российской 
Федерации и Минпросвещения 
Российской Федерации. 

В этом году заявки на участие 
в олимпиаде подали около 40 
тысяч человек из 12 стран, что 
на треть превысило количество 
заявившихся в прошлом году.

Мероприятия олимпиады про-
ходили в течение всего года, в 
частности это открытые уроки 
по финансовой грамотности 
и финансовой безопасности в 
школах. В 2022 г. открытые уроки 
по финансовой безопасности 
прошли в 26 238 школах для                                             
2 млн 112 тыс. школьников 8-10-х 
классов от ведущих экспертов из 
Росфинмониторинга.

Отборочные этапы II Между-
народной олимпиады по фи-
нансовой безопасности прош-
ли в апреле-июне 2022 г. на 

С 10 по 14 октября в образовательном центре «Сириус» (г. Сочи) прошел финал II Международной 
олимпиады по финансовой безопасности, в которой приняли участие представители Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ).

Международная олимпиада 
по финансовой безопасности

площадках образовательных и 
научных центров – участников 
Международного сетевого ин-
ститута в сфере противодействия 
отмыванию доходов, полученных 
преступным путем, и финансиро-
ванию терроризма.

Из десятков тысяч участни-
ков были отобраны 500 лучших 
школьников и студентов со всей 
России, 100 студентов из стран 
СНГ и БРИКС – ЮАР, Бразилии,  
Крыма и Севастополя. 

Соревнования финала II меж-
дународной олимпиады по фи-
нансовой безопасности прохо-
дили до 14 октября.
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социально-экономической по-
литики, оптимизации вопросов 
логистического обеспечения 
хозяйственного комплекса ре-
гиона и страны в целом. Обмен 
опытом ведущих ученых Юга 
России, многих регионов, стран 
ближнего и дальнего зарубежья 
приведет к тому, что государство 
сможет достигнуть существенных 
результатов для обеспечения гло-
бальной конкурентоспособности 
и противостояния возникающим 
вызовам.

Участников конференции в 
режиме онлайн приветствовали 
почетные гости и давние партне-
ры логистического форума: Инга 
Проценко, профессор кафедры 
международной коммерции 
Высшей школы корпоратив-
ного управления Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
Президенте Российской Феде-
рации, д.э.н., профессор; Иван 
Афанасенко, профессор кафедры 
общей экономической теории 
и истории экономической мыс-
ли Санкт-Петербургского госу-
дарственного экономического 
университета, д.э.н., профессор; 
Диана Галоян, ректор Армянского 
государственного экономическо-
го университета, д.э.н., профессор 
(Республика Армения, г. Ереван); 
Владимир Климук, первый про-
ректор Барановичского государ-
ственного университета, к.э.н., 
доцент (Республика Беларусь,                       
г. Барановичи).

В рамках XVIII Южно-Россий-
ского логистического форума в 
режиме онлайн работа продол-
жилась на секционных заседа-
ниях: «Экономический триггер 
санкционного влияния: условия 
и гаранты стабильного роста це-
пей поставок»; «Прогрессивные 
технологии в логистике импор-
тозамещения: новые концепции 
и ожидания»; «Генезис, форматы 
и последствия санкционного воз-
действия для экономики России и 
мира»; «Цифровая трансформа-
ция социально-экономических 
систем в условиях санкций: состо-
яние, проблемы, эффективность, 
инновации»; «Современные вы-
зовы и реалии экономического 
развития России: внешнеэконо-
мические и внешнеполитические 
аспекты».

По итогам работы Южно-Рос-
сийского логистического фору-
ма его участники выработали 
резолюцию, решение пунктов 
которой  значительно расширит 
возможности вузов-партнеров.

Ежегодный логистический фо-
рум прошел в онлайн-формате 
при поддержке аппарата полно-
мочного представителя Пре-
зидента Российской Федерации 
в Южном Федеральном округе, 
правительства Ростовской обла-
сти, Южно-Российской ассоциа-
ции логистики, комиссии Обще-
ственной палаты Ростовской 
области по развитию экономики, 
предпринимательства и иннова-

циям, Общественного совета при 
министерстве экономического 
развития Ростовской области, 
Торгово-промышленной палаты 
Ростовской области, Вольного 
экономического общества Рос-
сии, ПАО КБ «Центр-инвест».

Открывая работу XVIII Юж-
но-Российского логистического 
форума, президент Ростовского 
государственного экономиче-
ского университета (РИНХ), пре-
зидент НП «Южно-Российская 
ассоциация логистики», иници-
атор проведения ежегодного 
логистического форума и его 

бессменный руководитель Адам 
Альбеков отметил, что роль и 
значение как в научном, так и в 
практическом плане представ-
ленных на форуме исследований 
трудно переоценить. 

Этим обусловлено и большое 
количество участников – предста-
вителей коммерческого сектора.

Он отметил далее, что теку-
щие экономические вызовы 
открывают новые направления, 

возможности в сфере логистики 
и ими обязательно необходимо 
воспользоваться.

Большое значение Южно-Рос-
сийского логистического форума 
для развития науки и практики 
подчеркнула ректор Ростовского 
государственного экономиче-
ского университета (РИНХ) Елена 
Макаренко:

– Южно-Российский логисти-
ческий форум является тради-
ционной научной площадкой 
для разработки, обсуждения и 
принятия наиболее эффективных 
решений в области развития 

7-8 октября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) прошел традиционный XVIII Южно-Россий-
ский логистический форум и в его рамках международная науч-
но-практическая конференция «Развитие логистики в условиях 
санкционных ограничений и международной экономической 
интолерантности».

ПУТИ ДОСТИЖЕНИЯ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО СУВЕРЕНИТЕТА

10-11 октября руководитель Центра стратегических 

исследований социально-экономического развития 

Юга России, доцент кафедры «Финансы» Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ)

Ольга Андреева посетила Барановичский государствен-

ный университет (Республика Беларусь).

Визит Ольги Андреевой в качестве приглашенного лектора 

в БарГУ был организован в рамках реализации государ-

ственной программы «Образование и молодежная поли-

тика» на 2021-2025 годы.

Ольга Андреева провела лекционные занятия на темы 

«Значение и пути достижения технологического суверени-

тета как важнейшего условия социально-экономического 

развития государства» и «Экономика в поисках модели 

устойчивого развития», а также мастер-класс «Социальное 

предпринимательство: современные тенденции, лучшие 

практики».

В рамках рабочей встречи с руководством университета 

ректор БарГУ Александр Унсович представил образова-

тельный, научный, культурно-воспитательный потенциал 

университета, обозначив перспективные точки взаимо-

действия БарГУ и университета-партнера – РГЭУ (РИНХ). 

Александр Николаевич обозначил основные направления 

эффективного межуниверситетского сотрудничества в 

рамках дорожной карты совместных мероприятий.

Первый проректор Владимир Климук предложил при-

оритетные проектные темы для выполнения научных 

исследований коллективами двух университетов, а также 

совместные научно-практические мероприятия.

Для гостей была организована экскурсия по учебно-лабо-

раторной базе университета, посещение зооландшафтного 

парка «Диприз».

XVIII Южно-Российский 
логистический форум

12 октября на кафедре «Налоги и налогообложение» состоялся 
научно-методический семинар на тему «Организация научно-ис-
следовательской работы обучающихся».

На семинаре были рассмотрены особенности и процесс органи-
зации научно-исследовательской деятельности обучающихся, обо-
снована важность приобщения студентов к НИР, определены понятие 
научной работы, ее цели и задачи, инструменты вовлечения маги-
странтов в научно-исследовательскую деятельность университета, 
специфика исследовательской деятельности.

Интересное обсуждение возникло в ходе характеристики основных 
элементов Положения о НИР магистрантов Ростовского государствен-
ного экономического университета (РИНХ).

Магистрантов заинтересовали вопросы преемственности на раз-
ных этапах интеллектуальной деятельности. Итогом семинара явился 
обмен мнениями коллектива кафедры и слушателей, предложения 
по развитию науки и инноваций в образовательной деятельности.

СЕМИНАР «ОРГАНИЗАЦИЯ НАУЧНО-ИССЛЕДОВА-
ТЕЛЬСКОЙ РАБОТЫ ОБУЧАЮЩИХСЯ»

ЭКСПЕРТиЗА
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МЕС»; Елена Ларская, гл. бухгал-
тер Департамента финансов ад-
министрации г. Шахты; Светлана 
Мирхаликова, гл. бухгалтер ООО 
«КСМК – Север»; Галина Павлова,                                                           
гл. бухгалтер ООО «Авангард-Ин-
жиниринг»; Надежда Писоченко,                                                                                       
гл. бухгалтер СНТ «Энергия»; 
Алеся Попова, бухгалтер АО 
«РКР»; Екатерина Попова, бух-
галтер ООО «Южный Альянс»; 
индивидуальные предприни-
матели Светлана Срабионян, 
Ольга Рубцова; Людмила Рудина,                                                  
гл. бухгалтер ООО «СпецСервис»; 
Римма Терехова, гл. бухгалтер 
ЗАО «Центральный рынок»; Еле-
на Тудор, бухгалтер ООО «Сер-
тификат».

В номинации «Дебют» для 
студентов, впервые включенной 
в программу конкурса, 1-е место 
заняла Ольга Кошевая, студентка 
Ростовского-на-Дону автодорож-
ного колледжа.

Далее прошло награждение 
победителей, занявших третье, 
второе и первое места в конкурсе 
профессионалов-бухгалтеров.

3-е место заняла Ольга Юдина, 
гл. бухгалтер ООО «Келлер Ба-
тайск», а 2-е место по результатам 
конкурса заняла Анна Шилякина, 
гл. бухгалтер ООО «Изумруд».

1-е место заняла Анна Владыко, 
гл. бухгалтер ООО «Азово-черно-
морский производственный 
комплекс». 

Победителей поздравил и вру-
чил призы Николай Лабынцев, 
зав. кафедрой бухгалтерского 
учета РГЭУ (РИНХ).

ется весь университет. Основная 
роль принадлежит управлению 
по связям с общественностью 
как коммутатору, а участвуют в 
процессе и студенты, и препода-
ватели, и ученые, и руководство 
вуза, – отметила она. 

Далее состоялась панельная 
дискуссия «Медиакоммуникации 
вузов», акселерационная сессия 
«Инструменты продвижения» 
и семинар «Успешные кейсы 
работы в социальных медиа и 
СМИ», где участникам рассказали 
о принципах работы алгоритмов, 
инструментах для продвижения; 
работал воркшоп, где участникам 
представили практики по работе 
с социальными сетями и сред-
ствами массовой информации.

Завершила семинар стратеги-
ческая сессия «Развитие студен-
ческих медиа в образовательных 
организациях высшего образо-
вания».

В рамках XVIII Южно-Российского логистического форума и 
Международной научно-практической конференции «Разви-
тие логистики в условиях санкционных ограничений и между-
народной экономической интолерантности» прошел конкурс 
«Бухгалтер Дона».

12 октября в РЭУ имени Г.В. Плеханова прошел семинар-со-
вещание с проректорами по информационной работе и пресс-
службами образовательных организаций высшего образования 
РФ.

Организаторами конкурса вы-
ступили РИЦ «Информ-Групп» 
при поддержке Управления ФНС 
в Ростовской области, Управле-
ния Федерального казначейства 
по РО, министерства финансов 
РО, министерства общего и про-
фессионального образования 
РО, министерства труда и соци-
ального развития РО, Государ-
ственной инспекции труда в РО, 
Отделения ПФР России по РО, 
ЮФУ, РГЭУ (РИНХ), Ростовского 
территориального института 
профессиональных бухгалтеров 
и аудиторов, РАПП.

На торжественном мероприя-
тии выступила ректор Ростовско-
го государственного экономиче-

ского университета (РИНХ) Елена 
Макаренко. Она поздравила 
победителей конкурса, отметила 
важность профессии бухгалте-
ра и тот вклад, который вносят 
подобные конкурсы в развитие 
и популяризацию бухгалтерско-
финансовой работы.

В топ-20 вошли: Татьяна Воро-
нина, и.о. заведующего финан-
совым отделом администрации  
Целинского района; Елизавета 
Выпряжкина, бухгалтер ООО 
«ЮК Правое дело»; Анастасия 
Галкина, СПК «Победа»; Анна 
Дзюбенко, бухгалтер ООО «Про-
магромаш»; Ольга Корниенко, 
бухгалтер ООО «Стройдом»; Нина 
Ларина, бухгалтер ООО «ГЕР-

Участниками мероприятия 
стали более 200 представителей 
университетов со всей страны.

Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) представили проректор 
по персоналу и безопасности 
Валерий Михалин и руководитель 
медиацентра Роман Масенко.

Совещание по вопросам ин-
формационной политики про-
вели директор департамента 
информационной политики и 
комплексной безопасности Ан-
дрей Толмачев и зам. директора 
департамента информационной 
политики и комплексной безо-
пасности Анна Гуреева.

– Уже сейчас мы можем го-
ворить о значимых результатах, 
которые получили, в том числе 

благодаря комплексной системе 
рейтинговой оценки. Создано 
728 страниц вузов в социальных 
сетях, количество аккаунтов ву-
зов выросло в 2 раза, количество 
подписчиков увеличилось на 
990 тысяч человек, – подчеркнул  
Андрей Толмачев.

Участники семинара подели-
лись опытом, успешными кейса-
ми, обменялись мнениями, рас-
сказали о трудностях, с которыми 
им приходится сталкиваться.

О коммуникационной страте-
гии в Плехановском университете 
рассказала проректор Светлана 
Малкарова. 

– Ключевой особенностью 
медиаполитики РЭУ является 
единый медиацентр, участника-
ми которого  фактически явля-

Победители конкурса 
«Бухгалтер Дона»

7 октября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 

(филиале) РГЭУ (РИНХ) на базе факультета Иностранных 

языков состоялась церемония открытия Приазовского 

научного центра Российской академии образования 

(ПНЦ РАО).

При поддержке головного вуза открытие Приазовского 

научного центра было инициировано директором Та-

ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ) Андреем Голобородько, поддержано президентом 

РАО Ольгой Васильевой.

В фойе факультета Иностранных языков была представлена 

выставка результатов научно-исследовательской, проект-

ной, образовательной и просветительской деятельности 

ППС и студентов института: проект «Университетские сме-

ны», базовая кафедра «Артек», базовая кафедра истории 

ЮНЦ РАН, клуб военно-исторической реконструкции «Сва-

рог», проект «Авторская школа», книжные новинки, ТГОО 

«Речеград», достижения студенческой науки, результаты 

педагогического стартап-проектирования.

В начале церемонии открытия центра с приветственным 

словом к присутствующим в онлайн-формате обратилась 

ректор Ростовского государственного экономического 

университета  (РИНХ) Елена Макаренко. 

Елена Николаевна поздравила коллег, студентов и гостей с 

Днем учителя и подчеркнула особую значимость открытия 

ПНЦ РАО именно в этот замечательный праздник.

Открытие Приазовского научного центра РАО представляет 

уникальную возможность для расширения пространства 

образовательных, проектных и исследовательских коо-

пераций, их вывода на принципиально новый уровень, 

способствуя при этом укреплению взаимодействия с пе-

дагогическими вузами новых регионов России: ДНР, ЛНР, 

Запорожской и Херсонской областями.

В онлайн-режиме с приветственными словами к участни-

кам церемонии открытия также обратились президент РАО 

Ольга Васильева и депутат Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федерации  Лариса Тутова.

В этот же день прошло торжественное заседание Ученого 

совета Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиа-

ла) РГЭУ (РИНХ), посвященное Дню учителя. Коллектив по-

здравили известные выпускники вуза, работающие сегодня 

в правительстве области, администрации г. Таганрога, 

муниципальных образованиях Дона, активно участвую-

щие в общественной жизни города и области, друзья и 

партнеры института.

На заседании преподаватели, сотрудники и студенты ин-

ститута были отмечены наградами.

Праздник украсили выступления творческих коллективов, 

студентов и преподавателей института. 

Почетным гостям вручили памятные подарки с символи-

кой Приазовского научного центра Российской академии 

образования.

ОТКРЫТИЕ ПРИАЗОВСКОГО ЦЕНТРА

семинар-совещание



4 №55-58 (338-341)    21 октября 2022 г.

жения народов в условиях новой 
международной реальности.

В рамках проекта «Женщина 
в мультикультурном обществе» 
автором и ее наставником была 
проведена большая работа, ко-
торая включала проведение се-
рии встреч-консультаций с ино-
странными студентами, а также 
осуществлена разработка плана-
схемы онлайн-экскурсии по до-
стопримечательностям городов 
Ростова-на-Дону и Таганрога для 
иностранных обучающихся, при-
бывщих в эти города на учебу и 
другие мероприятия.

Одним из ближайших ориен-
тиров развития проекта является 
создание под опекой автора 
проекта мини-школы народных 
дипломатов посредством при-
глашения в ее состав старше-
классниц – участниц проекта 
«Университетские смены» в РГЭУ 
(РИНХ).

Елена Макаренко получила 
благодарность от заместителя 
министра науки и высшего об-
разования РФ Елены Дружининой 
за личный вклад и активное уча-
стие в проекте «Женщины: Школа 
наставничества».

Авторов работ, вышедших в 
финал, наградили грамотами. 
Сами наставницы отметили, что 
рады найти единомышленников 
среди молодежи. 

Первый сезон показал эффек-
тивность проекта «Женщины: 
Школа наставничества», и в 
2023 г. он будет продолжен. В 
следующем году студентки смо-
гут получить помощь опытных 
наставниц в проектах по трем 
трекам: «Бизнес-трек», посвя-
щенный предпринимательству и 
воплощению новых бизнес-идей, 
«Креативные индустрии» для 
поддержки творческих идей и 
повышения престижа проектов в 
области рекламы, моды, дизайна, 
литературы и искусства, «Наука и 
технологии», посвященный жен-
щинам в науке.

зала мнение о том, что конкурен-
ция на рынке трудовых ресурсов 
позволяет HR-менеджерам вы-
бирать работников, привлекать 
профессионалов; мотивировать 
подчиненных работать  эффек-
тивнее.

Студенты и преподаватели  
приняли активное участие в об-
суждении. 

В онлайн-формате к ним также 
присоединились представи-
тели Нижневартовского гос-
университета, Южного федераль-
ного университета,  Дагестанско-
го госуниверситета, правитель-
ства РО, министерства финансов 
РО, УПР ПФР (г. Грозный), ТПП РО, 
филиала ФКП Росреестра по РО 
(г. Новочеркасск), ООО «ЦАТР - 
АУДИТОРСКИЕ УСЛУГИ».

В апреле была запущена про-
грамма Министерства науки и 
высшего образования РФ, на-
правленная на поддержку та-
лантливых студенток. Идейный 
вдохновитель программы – за-
меститель министра науки и выс-
шего образования РФ Елена 
Дружинина.

– Наша задача – сохранить и 
приумножить достижения наших 
предшественниц. Минобрнауки 
России считает особенно важным 
поддерживать преемственность 
поколений в научной и культур-
ной среде. Проект «Женщины: 
Школа наставничества» направ-
лен на комфортную и эффектив-
ную коммуникацию между жен-
щинами, занимающими ведущие 
позиции в различных областях 
деятельности, и молодыми амби-
циозными девушками, которые 
впоследствии придут на смену 
своим наставницам, успешно 
продолжая начатые ими треки. В 
этой работе особенно важно на-
личие мягких компетенций, таких 
как коммуникативные навыки, 
умение работать в коллективе 
и грамотно выстраивать рабо-
чие процессы, – отметила Елена 

Дружинина.
В первом сезоне приняли уча-

стие 100 студенток из 63 россий-
ских вузов, которым в течение 
трех месяцев помогали разви-
вать собственные проекты 75 
женщин-лидеров, работающих 
в различных сферах экономики.

Среди финалистов – студентка 
факультета Иностранных языков 
Таганрогского института име-
ни А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Дарья Голобородько, 
наставницей которой выступила 
Елена Макаренко, ректор Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ).

Дарья представила проект 
«Женщина в мультикультурном 
обществе». 

Цель проекта – привлечь вни-
мание к важности изучения 
иностранных языков и культуры 
в условиях дефицита понимания 
и взаимного уважения на уровне 
международного межкультурно-
го диалога, создать условия для 
распространения инструментами 
народной дипломатии ценностей 
приверженности идеям интерна-
ционализма, дружбы, равенства, 
взаимопомощи и взаимного ува-

Участники обсудили вопросы: 
что такое конкуренция в сфере 
управления человеческими ре-
сурсами, и чем она отличается 
от конфликта; между какими зве-
ньями организации конкуренция 
дает максимум эффективности; 
в каких сферах предпринима-
тельской деятельности конку-
ренция необходима; чем вредна 
конкуренция топ-менеджмента 
региона и чем полезна между 
различными регионами.

Спикер мероприятия Михаил 
Чумаков – к.психол.н., практи-

кующий психолог в сфере мо-
тивационной психологии групп  
осветил практические нюансы 
обеспечения «здоровой» кон-
куренции на предприятии, дал 
рекомендации по повышению 
личной эффективности. 

Доцент Наталья Казимирова 
определила конкуренцию на 
рынке труда как «запускное 
устройство» механизма саморе-
гулирования спроса и предложе-
ния в условиях рыночной связи 
партнеров трудовых отношений. 
Доцент Оксана Склярова выска-

Более 100 студенток – участниц из разных уголков России и 
успешные женщины-лидеры встретились 5 октября в Централь-
ном доме ученых, чтобы подвести итоги первого сезона проекта 
«Женщины: Школа наставничества».

12 октября на базе Института магистратуры при технической 
поддержке Точки кипения РГЭУ (РИНХ) кафедра финансового и 
HR-менеджмента провела всероссийский круглый стол «Конку-
ренция между средними звеньями управленцев как механизм 
повышения общей эффективности организации».

КОНФЕРЕНЦИЯ «РОБОТИЗАЦИЯ 
БИЗНЕС-ПРОЦЕССОВ-2022»

В сентябре факультет Экономики и финансов Ростов-

ского государственного экономического университета  

(РИНХ) стал участником практической конференции 

«Роботизация бизнес-процессов 2022» в г. Москве.

Конференция – центральное событие года по тематике RPA. 

В четвертый раз на одной площадке эксперты-практики, 

пользователи и разработчики средств интеллектуальной 

автоматизации обсудили актуальный опыт роботизации 

процессов для различных отраслей и функциональных 

задач. Все больше компаний хотело бы применять искус-

ственный интеллект для выполнения как можно большего 

числа операций. Спрос на RPA обогнал спрос на BPM и 

Process Mining. Рынок RPA активно развивается уже 4 года. 

ИТ-специалисты часто воспринимают роботов как способ 

быстро и легко решить возникающие проблемы.

2022 год придал серьезный импульс к росту российского 

рынка программной роботизации в целом и RPA-платформ, 

в частности, открыв новые горизонты для масштабных 

проектов миграции и развития RPA-решений. 

Доклад посвящен анализу тенденций развития RPA в Рос-

сии, определяемых как заказчиками, так и отечественным 

ИТ-рынком в целом, существенно выросшим на волне 

миграций.

На одной площадке собрались российские разработчики 

средств интеллектуальной автоматизации, а также поль-

зователи и эксперты-практики с самыми интересными 

кейсами проектов гиперавтоматизации в различных от-

раслях экономики.

Конференция по роботизации привлекла руководителей 

бизнес-подразделений и проектов, ИТ- и финансовых 

директоров, HR, директоров по развитию и цифровой 

трансформации, аналитиков и консультантов, специали-

стов по реинжинирингу бизнес-процессов и архитекторов 

бизнес-систем.

Участники конференции «Роботизация бизнес-процессов 

2022» ознакомились с опытом внедрения RPA-решений в 

целом спектре отраслей: финансах, телекоммуникациях, 

ретейле, ТЭКе, промышленности, туризме, страховании, 

фармацевтике, государственном управлении. 

Собственную практику роботизации представили Сбер и 

ВТБ, «Ренессанс Страхование», Счетная палата и «Компания 

БКС», ТВЭЛ (Росатом) и «Акрихин», «Лента» и «Черкизово», 

«Зарубежнефть» и «Cиловые машины», а также другие 

известные компании и организации из различных сфер 

экономики.

В этом году участники мероприятия обсудили не только 

стратегические вопросы развития RPA, подходы к выбору 

инструментов роботизации и опыт их применения в кон-

кретных проектах, но и тему миграции на отечественные 

RPA-решения и все сопутствующие ей задачи.

повышение эффективности организации

Женщины: Школа наставничества
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членов ЕАГ через взаимные 
оценки и техническое содей-
ствие», «Финансовая грамотность 
молодежи как фактор обеспече-
ния финансовой безопасности 
страны», «О работе с одаренной 
молодежью в областях финансо-
вой безопасности».

В рамках конференции «Повы-
шение финансовой грамотности 
населения и защита граждан 
от нелегальных участников фи-
нансового рынка» обсуждались 
вопросы: обмен опытом и луч-
шими практиками по повыше-
нию финансовой грамотности 
населения и защите граждан 
от деятельности нелегальных 
участников финансового рынка, 
финансовых пирамид; возможно-
сти превентивного реагирования 
на деятельность нелегальных 
участников финансового рынка, 
в том числе осуществляющих экс-
территориальную деятельность 
с использованием цифровых 
платформ. 

Международная олимпиада по 
финансовой безопасности – про-
ект, направленный на развитие 
талантливой молодежи в области 
финансовой безопасности со 
школьной скамьи до вступления 
в профессию, поддержку иници-
ативных школьников и студентов, 
содействие в профориентации, 
трудоустройстве и профессио-
нальном развитии молодежи из 
Белоруссии, Казахстана, Кыргыз-
стана, Таджикистана, Туркмени-
стана, Узбекистана и стран БРИКС. 

– В сегодняшних условиях важ-
но участие партнеров, которые 
решают индустриальные и про-
изводственные задачи. Вклю-
чение школьников в обсужде-
ние сложных вопросов (защита 
банковской сферы, финансовая 
грамотность и другие) – это уже 

важный профессиональный шаг 
в подготовке специалистов, – от-
метила далее Елена Шмелева.

Победители и призеры олим-
пиады смогут получить особые 
права при поступлении в вузы 
и возможность стажироваться в 
Росфинмониторинге и других ор-

ганизациях финансового сектора. 
Немаловажный вопрос сегод-

ня – подготовка кадров в сфере 
финансовой безопасности. И 
олимпиада помогает решить этот 
вопрос. 

Финалисты получат возмож-
ность показать свои знания и 
умения на практике в Росфин-
мониторинге. С первого дня 
практиканты работают под руко-
водством наставников, которые 
помогают им обрести ценные 
навыки и опыт в сфере финан-
совой безопасности, знакомят с 
актуальными вопросами антиот-
мывочной системы, после чего 
они применяют свои знания в 
практических задачах, которые 
специалисты Росфинмониторин-
га решают каждый день.

Большинство вузов – участ-
ников МСИ провели мастер-
классы для студентов. Начало 

им положил Марат Сафиуллин, 
руководитель Федерального фон-
да по защите прав вкладчиков 
и акционеров, с презентацией 
проекта «Как распознать финан-
совую пирамиду?». Он ответил на 
вопросы о том, чем отличается 
финансовая пирамида и сетевой 
маркетинг, об опасности  крипто-
валютных пирамид.

Интерактивным продолжением 
мастер-класса стала игра «Что 
дальше», проведенная и.о. зав.
кафедрой «Финансовый монито-
ринг и финансовые рынки» РГЭУ 
(РИНХ) Юлией Евлаховой. Сту-
денты разобрались с вопросами 
мошенничества в сфере креди-
тования, узнали, какие действия 
необходимы при потере паспорта 
или смартфона и как защититься 
от нелегальных кредиторов.

Во второй части мастер-класса 
РГЭУ (РИНХ) начальником управ-
ления международного сотруд-
ничества Олегом Бодягиным и 
доцентом кафедры «Финансовый 
мониторинг и финансовые рын-
ки» Еленой Бричкой была про-
ведена игра «Что? Где? Когда?». 
Команда знатоков отвечала на 
актуальные вопросы по эконо-
мике, решала задачи по эффек-

тивности инвестиций и показа-
ла высокий уровень владения 
финансовой и инвестиционной 
грамотности.

В завершение студентам-участ-
никам были вручены памятные 
призы от РГЭУ (РИНХ), а трем са-
мым успешным – приглашения на 
деловой завтрак с председателем 
жюри олимпиады.

Заключительный день олимпи-
ады начался с подведения итогов 
и награждения победителей 
мастер-классов и пленарных 
дискуссий.

Студенты РГЭУ (РИНХ) Ана-
стасия Клабукова (3-й курс, фа-
культет Экономики и финансов); 
Екатерина Карманова (4-й курс, 
факультет Менеджмента и пред-
принимательства), Ксения Орбан 
(2-й курс, Институт магистрату-
ры) победили в мастер-классе 
«Прозрачный блокчейн: ЧЬЯ 

КРИПТА?». 
Участницы получили дипломы 

и были награждены ценными 
подарками, а на память – фото-
графии с директором Росфинмо-
ниторинга Юрием Чиханчиным и 
председателем ПАО «Промсвязь-
банк» Петром Фрадковым. 

После церемонии награждения 
участники посетили семинар 
«Разговоры о важном», для по-
четных гостей была организована 
пресс-конференция по итогам II 
Международной олимпиады по 
финансовой безопасности. 

Организаторы также заложили 
новую традицию: в честь олим-
пиады в Олимпийском парке 
появилась новая аллея. В цере-
монии высадки деревьев при-
няли участие глава администра-
ции федеральной территории 
«Сириус» Дмитрий Плишкин, 
директор Федеральной службы 
по финансовому мониторингу 
Юрий Чиханчин, школьники и 
студенты из России, ЮАР, Брази-
лии, Туркменистана, показавшие 
лучшие результаты на этапах от-
бора олимпиады.

Завершился последний день 
олимпиады торжественной це-
ремонией закрытия и концертом.

– Ваша содержательная, вос-
требованная временем ини-
циатива получила широкую 
поддержку отечественных и 
международных профильных 
организаций. В нашей стране 
уделяется приоритетное внима-
ние вопросам повышения фи-
нансовой безопасности личности 
и общества, защите законных 
прав граждан, совершенствова-
нию финансовой грамотности 
населения, особенно молодежи. 
И на этом направлении ваш про-
ект призван выполнять важную 
обучающую, воспитательную, 
просветительскую миссию, – го-
ворится в телеграмме.

Зам. председателя Правитель-
ства РФ Дмитрий Чернышенко 
приветствовал участников, орга-
низаторов и гостей:

– Сегодня для 500 финалистов 
стартуют практикумы, мастер-
классы, панельные дискуссии, 
пройдут встречи с приглашен-
ными экспертами и потенци-
альными работодателями. Меж-
дународный статус, широкий 
географический охват и высокая 
конкуренция на пути к финалу 
свидетельствуют, что Россия 
задает тренды в вопросах повы-
шения финансовой грамотности 
молодежи. Ребятам предстоит 
показать, что они отлично раз-
бираются в вопросах экономики, 
права, обществознания, между-
народных отношений, матема-
тики, информатики и информа-
ционной безопасности.

Вице-премьер отметил, что 
число потенциальных участников  
растет. Аудитория охвата меро-
приятиями – около 3 миллионов 
ребят из России и дружественных 
стран. Специально для школьни-
ков проводится урок по финан-
совой безопасности, к которому 
в этом году присоединились уча-
щиеся из Киргизии, Казахстана, 
Армении и Узбекистана.

Он отметил, что для ребят от-
крыт широкий спектр возмож-
ностей, которые им необходимо 
использовать, призвал их совер-
шенствоваться, получать новые 
знания и смело идти вперед.

– Олимпийское движение, пе-
ред которым стоят национальные 
цели подготовки кадров высо-
чайшей квалификации и приня-
тия ответственности на себя – это 
мы называем научной граждан-
ственностью, воспитанием тех, 
кто завтра возглавит сложные 
научно-технологические проекты 
в интересах России, прекрасный 
ориентир для самых сильных, 
мотивированных школьников и 
их педагогов, – отметила руко-
водитель центра «Сириус» Елена 
Шмелева. 

С приветственным словом к 
участникам обратились дирек-
тор Федеральной службы по 
финансовому мониторингу Юрий 
Чиханчин, заместитель министра 

финансов РФ Михаил Котюков, 
было зачитано приветственное 
обращение председателя Банка 
России Эльвиры Набиуллиной.

На форуме были представлены 
доклады в сфере финансовой 
безопасности: «Укрепление фи-
нансовой безопасности стран-

Участников финального этапа международной олимпиады в 
поздравительной телеграмме, опубликованной на сайте Крем-
ля, поздравил Президент России Владимир Путин, отметив, что 
проект выполняет важную обучающую миссию и способствует 
повышению финансовой грамотности личности и общества.

финальный этап Международной олимпиады

Лидер
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поэтому, используя сценарный 
анализ, мы выделяем основные 
драйверы развития ситуации, 
смотрим, как они взаимодей-
ствуют. 

Далее мы строим сценарий, 
а от него переходим к нашей 
стратегии. 

В уточнении концепции нашего 
института мы исходили из того, 
что подобный стратегический 
подход добавляется к изучению 
процессов глобализации и дол-
жен помочь в разработке ком-
плекса действий менеджмента, 
направленных на достижение 
поставленных целей в условиях 
изменяющейся ситуации. 

Кроме того, добавилось новое 
направление. 

Учитывая существенные изме-
нения во внешнеэкономической 
деятельности, мы стараемся 
развивать направление поиска 
наиболее перспективных внеш-
них рынков для российских ком-
паний. 

Подобный поиск в целом пред-
ставляет собой не самую простую 
задачу, к тому же ситуация все 
время меняется, что отражается 
на структуре производственно-
сбытовых цепочек. 

Этими вопросами мало кто 
занимается, особенно на регио-
нальных предприятиях. 

В результате отечественный 
производитель предлагает меж-
дународному дистрибьютору по 
минимальной цене свою про-
дукцию, при этом что-то ему 
удается продать с минимальной 
прибылью. 

В других, также достаточно 
типичных случаях, ориенти-
рованные на внешние рынки 
отечественные консалтинговые 
центры и оптовые компании 
работают с ограниченным чис-
лом иностранных посредников 
на каждом зарубежном рынке, 
полагаясь на выбор внешних пар-
тнеров, осуществляемый этими 
контрагентами. 

Сегодня мы опираемся на 
наши разработки, которые были 
опубликованы еще 5 лет назад. 
Анализ существующих возмож-
ностей и особенностей развития 
экономической ситуации может 
позволить отследить, как пред-
стоящие изменения структуры 
существующих производствен-
но-сбытовых цепочек, так и 
сформировать новые пути реали-
зации продукции отечественных 
производителей на наиболее 
привлекательных и доступных 
внешних рынках.

– Речь идет о практической 
реализации?

– Как я уже говорил, система-
тическим поиском рынков для 
региональных компаний мало кто 

занимается. 
У нас есть свои методики, соот-

ветствующие индикаторы, анализ 
значений которых позволяет вы-
бирать наиболее перспективные 
внешние рынки, дело за реаль-
ными заказчиками. 

Выбор наиболее перспек-
тивных внешних рынков пред-
ставляет собой точку отсчета 
разработки стратегий внешнеэко-
номической деятельности. 

Следующий компонент науч-
ных интересов института – раз-
витие концепции построения 
бизнес-моделей, представляю-
щих собой важный инструмент 
стратегического управления, ко-
торый описывает формируемую 
менеджментом компании логику 
организации бизнеса и извлече-
ния прибыли. 

– В чем междисциплинар-
ность деятельности инсти-
тута?

– В университете на кафедрах 
мировой экономики, логистики, 
общего и стратегического ме-
неджмента факультетов Менед-
жмента и предпринимательства, 
Учетно-экономического разра-
ботаны имеющие практическую 
ценность методики. 

В целом разработка и налажи-
вание бизнес-модели – крайне 
ответственное дело, которым 
руководители бизнеса зачастую 
целенаправленно не занимаются. 
Мы провели достаточно тща-
тельный анализ этих вопросов и 
пришли к выводу что в основном 
используемые современными 
коммерческими компаниями 
бизнес-модели сложились сти-
хийно. 

Это еще одна из потенциаль-
ных возможностей повышения 
прибыльности бизнеса и, соот-
ветственно, еще один инстру-
мент повышения прибыльности 
внешнеэкономической деятель-
ности, поскольку изменения во 
внешней бизнес-среде требуют 
от компаний трансформации 
бизнес-модели от экспортеров с 
учетом специфики зарубежных 
рынков. 

В этих сложных вопросах глав-
ное – не пытаться копировать 
западные подходы к организации 
бизнеса и постараться использо-
вать их наиболее удачные под-
ходы и инструменты в формиро-
вании наших систем управления 
бизнесом.

– Каковы ближайшие планы 
института?

– В настоящее время перед 
сотрудниками стоит актуальная 
задача практического внедре-
ния наших разработок в форме 
заключения хоздоговоров на 
основе заказов реального пред-
принимательского сектора.

– Николай Ахилесович, в 
связи с чем был реорганизован 
Институт и какова его новая 
уточненная концепция?

– Институт реорганизован в 
сентябре 2021 года. В его струк-
туре остались прежние направ-
ления, появились новые. Более 
актуальная концепция и была 
уточнена в связи с ростом значи-
мости стратегического управле-
ния в целом и важности создания 
современного инструментария 
разработки стратегий. 

Стратегическое управление 
направлено на принятие эффек-
тивных решений в условиях вы-
сокой степени неопределенности 
ситуаций. 

Мы стремимся выстроить нашу 
деятельность с ориентиром на 
будущее. 

– Николай Ахилесович, рань-
ше существовало понятие 
«долгосрочное планирование». 
Сейчас необходим принципи-
ально новый подход в плани-
ровании? В чем их отличие?

– Долгосрочное планирование 
исходило из предсказуемости 
всех изменений, и деятельность 

менеджеров последовательно 
планировалась на длительный 
период – шаг за шагом. 

Одна из концепций страте-
гического управления связана 
с тем, что мы изначально раз-
рабатываем некий сценарий 
развития ситуации и рисуем 
картину отрасли, скажем, через 
пять лет в изучаемой области, 
формулируем цели и определяем 
наше место в новой структуре. 
Учитывая тенденции, оценивая 
основные драйверы развития 
ситуации, можно разработать 
уже не прогнозы (в значительной 
степени основанные на представ-
лениях о существенном уровне 
предсказуемости путей развития), 
а эффективные сценарии транс-
формации ситуации. 

Затем мы ретроспективно дви-
жемся назад и начинаем плани-
ровать шаги, которые необходи-
мо предпринять, чтобы последо-
вательно путем реализации неких 
стратегий занять искомое место. 

То есть долгосрочное планиро-
вание в целом основывалось на 
прогнозах, при использовании 
которых можно было, изучив 

прошлое, предсказать будущее. 
Стратегическое планирование 
принципиально другое. Оно 
исходит из того, что в целом 
будущее не повторяет прошлое. 
Сегодня, уловив наиболее суще-
ственные тенденции, можно раз-
работать эффективные сценарии. 
Исходя из ресурсной концеп-
ции менеджмента, мы должны 
так подтягивать и формировать 
ресурсы, в том числе и новые, 
чтобы, пройдя по траектории 
сценария, смогли занять искомое 
место, скажем, через 3-5 лет. 

Возьмем, к примеру, бизнес. 
Раньше, в эпоху производства, 
когда спрос опережал предло-
жение, руководству не надо было 
заниматься внешней средой, 
только производить и, снижая 
издержки, получать прибыль. 
Сейчас ситуация принципиально 
иная: предложение превышает 
спрос.

Поэтому фокус преимуще-
ственного внимания менед-
жмента сейчас перемещается с 
внутренней среды на внешнюю. 
А во внешней среде часто идут 
малопредсказуемые изменения, 

Институт междисциплинарных 
исследований проблем глобализации

В 2018 г. в РГЭУ (РИНХ) по инициативе ректора Адама Альбекова был создан 
Институт междисциплинарных исследований проблем глобализации и гло-
кализации. В 2021 г. Институт поменял свое название. Теперь он называется 
Институт междисциплинарных исследований проблем глобализации и стра-
тегического управления, что отражает его новую концепцию. А что стоит 
во главе угла деятельности института, рассказывает его директор доктор 
экономических наук, профессор Николай Димитриади.

Николай Димитриади
директор ИМИПГиСУ, д.э.н., профессор
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по кодификации и совершен-
ствованию гражданского за-
конодательства при Президенте 
РФ Евгений Суханов; президент 
Федеральной нотариальной па-
латы, заслуженный юрист РФ 
Константин Корсик.

Форум стал одним из самых 
масштабных событий юридиче-
ского года для профессиональ-
ного сообщества и дискуссион-
ной площадкой, объединившей 
юристов со всей страны.

Авторитетные эксперты высту-
пали по актуальным проблемам 
юриспруденции и устраивали 
жаркие баталии по самым раз-
ным вопросам гражданского 
права. Выступления спикеров с 
интересом слушали юристы со 
всей страны: нотариусы, адво-
каты, судьи, научные работники 
и студенты. Все участники могли 
задать докладчикам интересую-
щие вопросы, получить квалифи-
цированный ответ или услышать 
аргументированную позицию.

Программа форума включа-
ла три блока: «Корпоративное 
управление в современной эко-
номической ситуации», «Сред-
ства защиты прав кредитора 
(правообладателя) по граждан-
ско-правовому обязательству» и 
«Вопросы правового регулиро-
вания недвижимости». 

В числе спикеров выступи-
ли известные российские пра-
воведы: П.В. Крашенинников,                         
В.В. Витрянский, Е.А. Суханов,                      
В.В. Чубаров, В.В. Гонгалои.

Министерства юстиции РФ по РО 
Алексей Артамонов;  заместитель 
начальника Главного управления 
Министерства юстиции РФ по 
РО Сергей Олейник; президент 
Нотариальной палаты РО Наталья 
Попова.

На стадии рассмотрения за-
конопроекта представители тер-
риториальных органов юстиции 
участвуют в процессе обсуж-
дения на заседаниях законо-
дательного органа субъекта РФ 
и его комитетов (постоянных 
комиссий). Профессиональный и 
взвешенный подход к принятию 
законодательных решений, их 
современность в значительной 
степени определяют не только 
качество законодательства, но и 
уровень самой законотворческой 
работы, научно-информацион-
ное обеспечение процесса зако-
нотворчества, учет предшеству-
ющего законодательного опыта. 
Важная роль в этой деятельности 
отведена Министерству юсти-
ции РФ и его территориальным 
органам.

Магистрант РГЭУ (РИНХ) Дарья 
Герасименко выступила с докла-
дом на тему «Роль Министерства 
юстиции в систематизации рос-
сийского законодательства».

В Москве состоялся VI Всероссийский юридический форум 
«Реформа гражданского законодательства: некоторые резуль-
таты и новые проблемы», организатором которого выступила 
компания «Гарант».

14 октября в Законодательном Собрании Ростовской области 
состоялась научно-практическая конференция «О роли органов 
юстиции в законотворческом процессе».

С каждым годом форум приоб-
ретает все большую известность 
среди представителей юриди-
ческих профессий благодаря 
авторитетному составу спикеров, 
интересным докладам и жарким 
дискуссиям по сложным пробле-
мам российского гражданского 
права. В прошлом году 20 тысяч 
юристов, адвокатов, руководите-
лей предприятий, судей, ученых-
правоведов, аспирантов, студен-
тов юридических вузов стали 
участниками столь значимого 
события, отметили организаторы. 

В этом году почти 24 тысячи 
человек стали его участниками, 
большинство смотрело транс-
ляцию онлайн. 

Открывая мероприятие, пред-
седатель совета директоров 
компании «Гарант» Дмитрий 
Першеев сообщил, что самый из-
меняемый кодекс в России – это 
КоАП РФ, на втором месте в этом 
процессе находится Налоговый 
кодекс.

По приглашению организато-
ров форума коллектив Юриди-
ческой клиники РГЭУ (РИНХ) в 
дистанционном формате принял 
участие в его работе. Всего почти 
24 тысячи человек стали участни-
ками форума. Спикерами высту-
пили: заместитель председателя 
Высшего арбитражного суда РФ 
в отставке Василий Витрянский; 
заместитель председателя Совета 

Организаторами выступил 
комитет Законодательного Со-
брания РО по законодательству, 
государственному строительству, 
местному самоуправлению и 
правопорядку совместно с Глав-
ным управлением Министерства 
юстиции РФ по РО.

По приглашению организа-
торов в конференции приняли 
участие студенты Юридического 
факультета, студенты-консуль-
танты Юридической клиники 

РГЭУ (РИНХ): Дарья Герасименко, 
Константин Евсеев, Никита Ко-
вальчук, Анна Тананян и директор 
клиники Антон Габович.

С приветственным словом к 
участникам конференции обра-
тились: председатель комитета 
Законодательного Собрания РО 
по законодательству, государ-
ственному строительству, мест-
ному самоуправлению и право-
порядку Александр Косачев; и.о. 
начальника Главного управления 

1 октября на факультете Экономики и права Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) Ростов-

ского государственного экономического университета 

(РИНХ) прошел традиционный научно-методический 

семинар «Востребованность юридического образова-

ния в современной России».

В работе семинара приняли участие преподаватели фа-

культета Экономики и права Таганрогского института           

имени  А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), кафедры теории 

государства и права ФГКОУ ВО РЮИ МВД России, Юриди-

ческого факультета Таганрогского института управления 

и экономики.

На семинаре были рассмотрены вопросы об инноваци-

онных технологиях в современном профессиональном 

образовании, содержании и методике использования 

инновационных технологий в учебном процессе вуза (на 

примере ролевых игр), использовании мультимедиа в про-

цессе обучения студентов.

Внедрение и распространение новых подходов, идей, ме-

тодов и приемов, технологий направлены прежде всего 

на обновление, модернизацию, трансформацию учебного 

процесса в соответствии с требованиями времени. Совре-

менная методика преподавания юридических наук, как и 

многих других гуманитарных дисциплин, предопределяет 

необходимость качественного сдвига в сторону повышения 

уровня подготовки квалифицированных юристов. Успешное 

функционирование государства в современных условиях во 

многом зависит от состояния правовой культуры и право-

вого сознания молодежи, призванной определять будущее 

России. Одним из важнейших факторов воспитания такой 

культуры является использование новых образовательных 

технологий в изучении правовых дисциплин.

Быстрое развитие компьютерных технологий позволяет во 

многом решить проблему качественной подготовки в вузах 

путем создания интерактивных, динамических обучающих 

комплексов. Естественно, что эти нововведения требуют 

изменения технологии преподавания и проявления твор-

чества от самого преподавателя. Для повышения качества 

обучения, для интенсификации образовательного процесса 

за счет оптимальных форм, методов и средств обучения 

педагогу стало необходимо разнообразить традиционные 

или вводить инновационные методы и формы обучения, 

использовать новые технические средства.

С докладами выступили заведующий кафедрой отраслевых 

юридических дисциплин к.ю.н., доцент О.А. Курилкина, 

доцент кафедры отраслевых юридических дисциплин, 

к.ю.н. П.В. Пашковский и доцент кафедры теории госу-

дарства и права ФГКОУ ВО РЮИ МВД России к.ю.н., доцент                                

С.П. Федоренко.

В завершение семинара участниками была организована 

дискуссия о проблемах и перспективах развития юриди-

ческого образования в современной России.

ВОСТРЕБОВАННОСТЬ ЮРИДИЧЕСКОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ В СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ

Реформа гражданского законодательства

органы юстиции и законотворческий процесс



8 №55-58 (338-341)    21 октября 2022 г.

по сравнению с предыдущим 
годом: капитан команды Карина 
Механцева, заведующий кафе-
дрой товароведения и управле-
ния качеством; Татьяна Синюк, 
заведующий кафедрой анти-
кризисного и корпоративного 
управления; Юлия Солянская, 
ассистент кафедры маркетинга 
и рекламы; магистранты Татьяна  
Артамонова, Сергей Васильев, 
Мария Кучина, Рубен Арутюнян, 
Алексей Лукашов, Месроп Ми-
скарян, Анна Палиенко.

3 октября, в первый день чем-
пионата, в демораунде была 
изучена работа симулятора, кол-
легиально приняты решения и 
сделаны тренировочные ходы.
Участники команды провели 
очную встречу на базе «Фабрики 
процессов производства про-
дукции и услуг» РГЭУ (РИНХ), 
погрузились в интерактивное 
игровое пространство командно-
го бизнес-симулятора, в котором 
действуют настоящие законы 
рынка. Данные условия помогли 
игрокам вжиться в роль высшего 
руководства виртуального трак-
торного завода и вывести свою 
компанию на позицию лидера.
Для повышения производитель-
ности труда команда универси-
тета использовала инструменты 
бережливого производства.

4-7 октября с 12-00 до 7-00 
утра следующего дня шла игра. 
Участники были на связи кру-
глые сутки. За время чемпионата 
команда переосмыслила свои 
подходы к повышению эффек-
тивности работы предприятия, 
по-новому посмотрела на роль 
каждой функции и подразде-
ления. Участие в чемпионате 
стало полезным опытом, так как 
позволило посмотреть свежим 
взглядом на привычные про-
цессы и применить инструменты 
бережливого производства. 

И если уже на втором ходе 
команда заняла 2-е место, то по 
итогам всей игры команда оказа-
лась на 5-м месте.

– Это было непростое, но пло-
дотворное время. Каждый день 
чемпионата команда боролась не 
только за лидирующие позиции, 
но и с неидеально работающим 
симулятором, – отметила капитан 
команды «Фабрика успехов» Ка-
рина Механцева. 

11 октября завершился онлайн-
этап всероссийского чемпионата 
по производительности. 

Команда Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) «Фабрика 
успехов» вышла в финал.

Организатором выступает 
Центр повышения произво-
дительности ВАВТ Минэконом-
развития России при поддержке 
Министерства экономического 
развития Российской Федерации 
и РАНХиГС.

Чемпионат – часть программы 
подготовки управленческих ка-
дров «Лидеры производительно-
сти».  По ней обучаются сотруд-
ники более тысячи предприятий 
страны для формирования си-
стемного подхода к управлению 
предприятием для роста произ-

водительности труда в условиях 
современного рынка. До конца 
2024 года «Лидеры производи-
тельности» планируют подгото-
вить 10 000 руководителей.

В этот раз игра объединяет 
более 750 участников, в числе 
которых топ-менеджеры про-
изводственных предприятий, 
руководители региональных 
центров компетенций, предста-
вители региональных органов 
исполнительной власти, а также 
студенты ведущих вузов из 43 
регионов страны. 

Все они встречаются друг с 
другом в виртуальном игровом 
пространстве. Там конкурируют 
98 заводов по производству 
сельхозтехники. 

Командам и участникам не-
обходимо было в сжатые сроки 
выстроить управление пред-
приятием таким образом, чтобы 
выросла его эффективность. Для 
этого нужно пройти путь от диа-
гностики процессов до внедре-
ния изменений на предприятии.

Команды, показавшие лучшие 
результаты, встретятся на очном 

финале в Москве, где предста-
вят свои стратегии экспертному 
жюри: «Победите», «Региональ-
ные органы власти/Региональные 
центры компетенций» и «Вузы».

Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) во второй раз стал участ-
ником III всероссийского чем-
пионата по производительности 
труда.

Состав команды Ростовско-
го государственного экономи-
ческого университета (РИНХ) 
«Фабрика успехов» изменился 

Всероссийский чемпионат по производительности труда про-
водится в третий раз в рамках нацпроекта «Производительность 
труда» и программы подготовки управленческих кадров «Лидеры 
производительности».

БИЗНЕС-КОНСАЛТИНГ 

14 октября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялась 

экспертная сессия «Бизнес-консалтинг и финансовый 

контроль – моя профессия».

Организатор мероприятия – кафедра аудита, модератор – 

заведующий кафедрой Александр Кизилов.

Цель мероприятия – углубление знакомства с профессией 

аудитора и специалиста в области консалтинга путем от-

крытого диалога с экспертами – представителями ауди-

торского сообщества.

С приветственным словом к участникам экспертной сессии 

обратилась декан Учетно-экономического факультета Ири-

на Кислая. Она отметила важность профориентационных 

мероприятий для студентов Учетно-экономического фа-

культета, поддержки студентов представителями успешно-

го бизнеса в области аудиторской деятельности и высокие 

положительные результаты такого взаимодействия.

Ирина Александровна отметила многолетнее и плодот-

ворное сотрудничество между РГЭУ (РИНХ), аудиторской 

ассоциацией «Содружество» и ее членами – представи-

телями аудиторского бизнеса. Она подчеркнула вклад в 

повышение престижа профессии члена правления СРО ААС, 

генерального директора ООО «ДОН-ФИН-АУДИТ» Галины 

Рыбенко. Эксперт неоднократно принимала участие в 

проведении экспертных сессий и оказывала содействие в 

профориентационной работе преподавателей РГЭУ (РИНХ) 

и работодателей. Между РГЭУ (РИНХ) и СРО «ААС» в 2021 г. 

подписано соглашение о сотрудничестве, в рамках которого 

проводится совместная работа по ряду направлений, таких 

как разработка плана совместных действий по организации 

профессиональной ориентации студентов, организация и 

проведение профориентационных мероприятий для студен-

тов (круглые столы, тренинги, консультации, презентации 

и др.), организация и проведение для студентов встреч с 

представителями профессий, востребованных на рынке 

труда, направление студентов на практику и стажировку 

в аудиторские компании.

Вопросы развития контроля в России были освещены в 

докладе Галины Рыбенко, где она обозначила основные 

направления сотрудничества преподавателей, магистран-

тов и бакалавров с СРО «ААС», отметив большую работу, 

проводимую в части повышения престижа аудиторской 

профессии и привлечения новых кадров в аудиторское 

сообщество. В ходе выступления докладчик раскрыла 

опыт сотрудничества СРО «ААС» и ознакомила присут-

ствующих на экспертной сессии с профориентационными 

мероприятиями, возможностями участия в вебинарах и 

научно-практических конференциях, информация о ко-

торых размещается на официальном сайте СРО «ААС», а 

также о содействии по прохождению студентами практики 

и стажировки в аудиторских компаниях.

Профессор Ирина Богатая раскрыла в докладе роль биз-

нес-консалтинга в цифровой среде, возможности оказания 

широкого спектра услуг, выполняемых аудиторско-кон-

салтинговыми организациями. Она обратила внимание на 

динамичное развитие рынка аутсорсинга бухгалтерских 

услуг, который, по утверждению аналитиков, является 

одним из наиболее перспективных в России.

В работе экспертной сессии приняла участие студентка 

Института магистратуры (магистерская программа «Аудит 

и финансовый консалтинг») Анастасия Николаева.

С докладами выступили студенты группы ЭК-439. Федор 

Кох выступил с докладом о возникновении контроля и уче-

та в Древнем Египте, Алина Левченко – в Древней Греции, 

Алеся Гузич раскрыла исторические аспекты возникновения 

и развития профессии в Древнем Риме.

В проведении экспертной сессии активное участие при-

нимали студенты группы ЭК-419, ЭК-439.

Лидер

«Фабрика успехов» вышла 
в финал чемпионата
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2017 году. В этом году экономи-
ческий диктант написали в 88 ре-
гионах Российской Федерации и 
в 6 странах ближнего зарубежья:  
Белоруссии, Монголии, Армении, 
Узбекистане, Казахстане и Таджи-
кистане. 

Знать причины и следствия 
экономических явлений, иметь 
представление о том, что такое 
экономика как наука и экономика 
как хозяйство, уметь анализи-
ровать экономические события, 
которые попадают в СМИ, выч-
ленять суть – что стоит за этими 
событиями и к каким последстви-
ям они могут привести, полезно 
каждому, отметил президент 
ВЭО России, президент Между-
народного союза экономистов, 
член-корреспондент РАН Сергей 
Бодрунов. 

Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) стал одной из более 1000 
площадок.

Тема акции: «Сильная эконо-
мика – процветающая Россия!».
Главная цель диктанта – про-
светительская: вызвать интерес 

к экономической науке, истории 
российской социально-экономи-
ческой мысли, развить грамот-
ность по актуальной экономиче-
ской повестке.

Перед началом диктанта по-
желания успехов студентам вы-
сказали: проректор по учебной 
работе Василий Боев, проректор 
по научной работе и инновациям 
Наталья Вовченко, проректор 
по воспитательной работе и 
молодежной политике Евгений 
Денисов, председатель Ростов-
ского регионального отделения 
Вольного экономического обще-
ства России Людмила Усенко, 
деканы факультетов: Экономики 
и финансов – Евгений Молчанов 
и Учетно-экономического –  Ири-
на Кислая.

Задача диктанта – вдохновить 
на работу над собой. Задания 
показывают, насколько хорошо 
обучающиеся владеют базовы-
ми понятиями экономической 
теории, азами финансовой гра-
мотности, основами финансовой 
безопасности, знаниями истории 
экономической мысли, знаковы-

ми экономическими реформами, 
которые проводились в России 
в разное время, как глубоко по-
гружены в актуальную экономи-
ческую повестку.

Участники акции, набравшие 
85 баллов и выше, станут победи-
телями экономического диктанта. 
Победители будут приглашены в 
финал Фестиваля экономической 
науки и к участию в других проек-
тах и мероприятиях ВЭО России.

Пройти тестирование можно 
было не только лично, но и в 
формате онлайн на официальном 
сайте диктанта. На написание 
диктанта отводилось 35 минут.

Ответы на задания диктанта 
опубликованы на сайте акции 
17 октября. По результатам дик-
танта ежегодно составляется 
аналитический отчет. Его данные 
позволяют судить об уровне 
экономической грамотности и 
экономической активности на-
селения страны и отдельных ре-
гионов России, разрабатываются 
практические рекомендации для 
составителей школьных и вузов-
ских программ по экономике.

должны обеспечить не только 
анализ проблем трудоустройства 
молодых специалистов, но и стать 
основой для выработки механиз-
мов решения задач экономики 
конкретных регионов. 

Наша цель – выстроить эффек-
тивное взаимодействие студен-
тов с будущим работодателем, 
помочь реализовать свой по-
тенциал, отметил Григорий Гуров, 
заместитель министра науки и 
высшего образования РФ.

На сегодняшний день в 126 
университетах Северо-Западного 
федерального округа, участниках 
ПАС, обучается более 430000 
студентов. Через несколько лет 
именно они будут составлять 
основу человеческого капитала 
округа и развивать экономику, 
обеспечивать высокий уровень 
качества жизни и внедрять новые 
технологии, управленческие и 
производственные процессы.

Для построения эффективного 
карьерного трека в каждом вузе 
функционирует Центр карьеры, 
который является точкой притя-
жения для всех представленных 
целевых аудиторий.

– Сегодня нам важно понимать, 
какие есть проблемы в регионе, 
в отрасли и в университете, и 
выделить те, которые может 
решить именно Центр карьеры. 

Например, подчеркнуть ценность 
труда с помощью работодателей 
или подсветить проблемные 
зоны при трудоустройстве в ком-
панию, определить зарплатные 
ожидания. Такие меры не только 
помогут решить уже выделенные 
проблемы, но и помогут сформи-
ровать культуру труда, которая 
сейчас не особо ценится. Этот 
тезис озвучивают многие рабо-
тодатели практически во всех 
федеральных округах, – отметил 
генеральный директор «Факуль-
тетус» Сергей Вищипанов.

Цель сессии – сформировать 
образ Центра карьеры как струк-
турного подразделения, которое 
может стать местом притяжения 
абитуриентов, студентов, работо-
дателей и сотрудников универ-
ситета. Именно они формируют 
информационное поле, работают 
с ключевыми партнерами ре-
гиона и, конечно же, помогают 
формировать экономику нашей 
страны.

– Вместе с участниками мы 
обсудили, как Центр карьеры 
может формировать региональ-
ную повестку и способствовать 
развитию экономики, как можно 
наладить взаимодействие между 
Центрами карьеры различных 
регионов для создания новых 
стратегически важных совмест-

ных проектов, – отметила руко-
водитель Экспертного центра ка-
рьеры при Минобрнауки России 
Дарья Козырева.

Участниками сессии стали бо-
лее 100 сотрудников и руководи-
телей Центров карьеры со всего 
Северо-Западного федерального 
округа. Участники в течение дня 
прошли серию воркшопов от 
руководителей образовательных 
треков, установочные сессии, 
мастер-классы, консультации с 
экспертами с разборами кейсов 
и неформальные сессии с рас-
сказами участников о личном не-
удачном опыте в работе Центра 
карьеры.

По итогам проектно-аналити-
ческой сессии под руководством 
Экспертного центра карьеры 
при Минобрнауки России были 
подготовлены предложения 
по развитию и модернизации 
карьерных мероприятий, цифро-
визации и оптимизации рабочих 
процессов и межрегиональному 
взаимодействию вузовских Цен-
тров карьеры.

Всего в сентябре и октябре 
этого года пройдут 8 проектно-
аналитических сессий, участие в 
которых примут более 500 пред-
ставителей Центров карьеры 
из всех федеральных округов 
страны.

11 октября в России и в шести странах ближнего зарубежья 
стартовала общероссийская образовательная акция – экономи-
ческий диктант.

7 октября в Университете ИТМО прошла проектно-аналитиче-
ская сессия для сотрудников и руководителей центров карьеры 
Северо-Западного федерального округа.

Ежегодная акция организована 
Вольным экономическим обще-
ством России при участии Меж-
дународного союза экономистов 
при поддержке администраций 
субъектов РФ, ведущих вузов 
России, институтов Российской 
академии наук.

Акция впервые состоялась в 

2017 году. За шесть лет число 
участников существенно вырос-
ло, значительно расширилась и 
география. В прошлом году эко-
номические знания проверили 
более 211 тыс. человек из 85 
регионов России и шести стран 
ближнего зарубежья, что в три 
с половиной раза больше, чем в 

Экспертный центр карьеры 
совместно с платформой «Фа-
культетус» и СБЕР проводят про-
ектно-аналитические сессии, 
работа которых направлена на 
выстраивание устойчивого кон-
такта между университетами и 
работодателями, чтобы вместе 
найти векторы для формиро-
вания конкурентоспособности 
экономики округа.

Стратегической целью разви-
тия Северо-Западного федераль-
ного округа  является устойчивое 
улучшение качества жизни на-

селения за счет повышения про-
изводительности труда и форми-
рования конкурентоспособной 
экономики региона, оптимизация 
профессиональной и простран-
ственной структуры занятости 
и приближение рабочих мест к 
местам проживания населения. 
Достичь поставленных пока-
зателей возможно только при 
взаимодействии властей региона, 
университетов и работодателей.

«Проектно-аналитические сес-
сии Экспертного центра карье-
ры при Минобрнауки России 

экономический диктант

проектно-аналитическая сессия

Наука
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Управлением федеральной на-
логовой службы по Ростовской 
области и кафедрой «Налоги и 
налогообложение» РГЭУ (РИНХ).

Модератором мероприятия 
выступила зав. кафедрой «Налоги 
и налогообложение» Ажелика 
Мусаелян.

С приветственным словом к 
участникам встречи обратились 
президент РГЭУ (РИНХ) Адам 
Альбеков, проректор по науке и 
инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья 
Вовченко, проректор по учебной 
работе РГЭУ (РИНХ) Василий Боев 
и научный руководитель универ-
ситета Николай Кузнецов.

В качестве менторов выступили 
заместитель руководителя Управ-
ления ФНС по РО Александр 
Шевченко, советники государ-
ственной гражданской службы 
РФ Юнус Джамурзаев, Евгений 
Молчанов, Антонина Лашина, 
Людмила Солякова и Наталья 
Ромашова. 

Выступления менторов вызва-
ли у участников встречи живой 
отклик, состоялся конструктив-
ный профессиональный дискурс.

В рамках мероприятия также 
было проведено анкетирование 
менти и определены индивиду-
альные траектории, позволяю-
щие в дальнейшем сформиро-
вать программу наставничества.

В завершение участники ра-
бочей встречи выразили свою 
готовность к дальнейшему диа-
логу и участию в подобных ме-
роприятиях.

Проект был запущен в 2020 
году. 

Цель проекта – объединить 
опытных экспертов – ветеранов 
ведомства и тех, кто только на-
чинает осваивать новые области 
профессиональной служебной 
деятельности в налоговой сфере. 

Говоря о задачах проекта, заме-
ститель руководителя ФНС России 
Дмитрий Вольвач отметил, что 
участие в проекте интересно и 
плодотворно как для сотрудников 
ФНС России, так и для ветеранов 
налоговых органов, желающих 
стать менторами. 

Он подчеркнул:
– Проект дает ветеранам по-

чувствовать себя причастными к 

налоговой службе и после ухода 
на заслуженный отдых, вовле-
ченными в процесс воспитания 
молодых налоговиков, переда-
ющими им свои знания и опыт. 
Для ФНС России это в первую 
очередь сохранение целостности 
и корпоративной культуры.

В проекте сегодня участвуют 
270 ветеранов налоговых органов 
почти изо всех регионов Россий-
ской Федерации.  Для взаимодей-
ствия и координации деятель-
ности менторов в центральном 
аппарате и территориальных 
органах ФНС России создан Совет 
менторов ФНС России. 

Встреча в рамках федерально-
го проекта была организована 

5 октября на базе Точки кипения Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) прошла первая встреча 
менторов и менти налоговых органов Ростовской области в рам-
ках кадрового проекта «Ментор ФНС России».

ЗОЛОТАЯ КАФЕДРА РОССИИ

Кафедра русского языка, культуры и коррекции речи 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ)  (зав. кафедрой – доцент В.С. Анохина) – 

победитель конкурса научно-образовательных подраз-

делений вузов «Золотая кафедра России».

Конкурс проводится в рамках национальной программы 

«Золотой фонд отечественной науки» под эгидой Россий-

ской академии естествознания. Кафедра русского языка, 

культуры и коррекции речи была создана в 2010 г. путем 

объединения кафедры русского языка и методики началь-

ного обучения и русского языка и культуры речи.

С 2019 г.  кафедрой заведует к.филол.н., доцент В.С. Ано-

хина – лауреат всероссийского конкурса на лучшую науч-

ную книгу 2018 и 2019 гг., активно участвует в грантовой 

деятельности, она городской координатор ежегодного 

«Тотального диктанта» в г. Таганроге, руководит проектами 

ТГОО «Речеград».

Успехов в образовательной и научной деятельности 

добились многие сотрудники кафедры. А.К. Ваганова – 

руководит НИД студентов, имеет поддержанный РГНФ 

научно-исследовательский проект. С.В. Гармаш – соавтор  

учебно-методических пособий по русскому языку для 

школьников, награждена почетной грамотой Минобра РФ.  

И.В. Голубева – член авторского коллектива проекта «Рос-

сийская академия наук, РАО, издательство «Просвещение» 

– российской школе», автор серии учебных пособий по 

русскому языку, лауреат всероссийского конкурса на луч-

шую научную книгу 2010, 2014 гг.,  Всероссийского конкурса 

«Лучшая научная книга в гуманитарной сфере – 2014», 

призер всероссийского конкурса «Лучшая молодежная 

научная статья – 2016».

Н.А. Гурдаева – соавтор учебно-методических пособий 

по русскому языку для школьников. О.А. Жданова заняла 

3-е место в конкурсе «Учитель года» в номинации «До-

школьник года», имеет благодарности главы администра-

ции и начальника Управления образования г. Таганрога, 

минобразования РО и Минпросвещения РФ. Г.Н. Кобякова 

награждена дипломом мэра г. Таганрога «За вклад в раз-

витие образования и культуры г. Таганрога и области», 

соавтор учебно-методических пособий по русскому языку 

для школьников. 

Н.В. Макарова заведует логопедической лабораторией, за-

нимается организацией НИД профиля «Логопедия» на базе 

«Речеграда», имеет благодарности  и почетные грамоты 

главы администрации и Управления образования г. Таган-

рога, минобразования области и РФ, победитель областного 

конкурса «Лучший педагогический работник дошколь-

ного образования РО». Н.А. Минаева – член коллектива, 

получившего поддержку РГНФ, занимается проблемами 

лингвокультурологии, теории языковой личности, речевых 

жанров, когнитивной лингвистики, успешно руководит ВКР.  

Л.Н. Потураева в 2009 г. награждена почетной грамотой 

министерства общего и профессионального образования 

РО, в 2011 г. – почетной грамотой Минобра РФ, в 2020 г. – 

нагрудным знаком «Почетный работник воспитания и про-

свещения РФ». В.Г. Семенова – член редколлегии журнала 

«Глобальные проблемы современности» (ВАК), гл. научный 

сотрудник научного центра «Библиотека информацион-

но-образовательного ресурса» (г. Москва), руководитель 

студенческого научного лингвистического кружка «Язык 

мой – друг мой», победитель всероссийского конкурса 

«Золотые имена высшей школы» 2020 г., лауреат всерос-

сийского конкурса на лучшую научную книгу 2012, 2019 и 

2020 гг., имеет благодарственное письмо Департамента 

государственной политики в сфере общего образования 

Минобрнауки РФ. Е.В. Тарасенко в 2014 г. – руководитель 

и исполнитель гранта РГНФ по конкурсу молодых ученых.

Ментор ФНС России

я понимаю, насколько широк 
формат и поле для исследований. 
Задача школы – передать с точки 
зрения регионоведения, при-
менения психологии, насколько 
важны происходящие в обществе 
процессы, и как государственная 
система управления к ним готова. 

На пленарном заседании  вы-
ступили первый заместитель 
председателя Общественной 
палаты Ростовской области Юрий 
Зерщиков, президент ЮФУ, пред-
седатель Совета ректоров вузов 
Юга России Марина Боровская.

С докладом «Социокультур-
ные детерминанты становления 
идентичности студенческой мо-
лодежи» выступила д.филос.н., 
профессор кафедры психологии 
Таганрогского института име-
ни А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), руководитель Центра 
междисциплинарных исследо-
ваний «Антропология детства»                  
Т.Д. Скуднова.

На протяжении недели пре-
подаватели школы и эксперты  
проводили лекции, мастер-клас-
сы, круглые столы, презентации 
исследований, консультации для 
участников мероприятия.

Открытие конференции со-
стоялось в г. Таганроге в филиале 
ЮФУ в рамках XV Всероссийской 
школы молодого социолога. В 
рамках работы конференции 
традиционно проходят пленар-
ные и секционные заседания, в 
ходе которых рассматриваются 
различные аспекты и пробле-
мы современной российской 
действительности с позиций 

сформировавшегося запроса на 
справедливость как социальную 
ценность и принцип регуляции 
социальных отношений.

Присутствовавший на пле-
нарном заседании д.социол.н., 
профессор заместитель полно-
мочного представителя Прези-
дента РФ в ЮФО Владимир Гурба 
подчеркнул:

– Каждый раз находясь здесь, 

3 октября стартовала всероссийская научная конференция 
«Социальная справедливость и солидаристские практики в со-
временном российском обществе».

солидаристские практики



11№55-58 (338-341)    21 октября 2022 г.

тельства».
С приветственными словами 

к участникам круглого стола об-
ратилась декан факультета Эконо-
мики и права института д.пед.н., 
доцент И.А. Стеценко. Она отме-
тила особую значимость регио-
нального проекта для студентов 
факультета по вовлечению в 
предпринимательскую деятель-
ность и содействию открытию 
собственного бизнеса, подчер-
кнув его важность в поддержке 
создания и развития института 
наставничества.

На круглом столе были пред-
ставлены доклады: «Опыт реа-
лизации регионального проекта 
Ростовской области «Популяри-
зация предпринимательства» в 
Таганрогском институте имени 
А.П. Чехова в 2021-2022 учебном 
году» (Т.А. Щербакова); «Мой 
опыт участия в проекте «Популя-
ризация предпринимательства» 
(студент гр. ГЭ-641  Д.А. Барабаш); 
«Об участии в Едином открытом 
уроке по предпринимательству» 
(студент гр. ПРО-621 Р.Г. Огане-
сян).

В.М. Джуха отметил актуаль-
ность и особую значимость ин-
формации, представленной на 
обсуждение, высоко оценил 
работу преподавателей кафедры 
экономики и гуманитарно-право-
вых дисциплин, задействованных 
в реализации регионального 
проекта «Популяризация пред-
принимательства», старт которо-
му положен в 2019 году.

кафедрой отраслевых юридиче-
ских дисциплин к.ю.н., доцент 
О.А. Курилкина и к.ю.н., доцент 
Я.В. Коженко.  

В процессе мероприятия участ-
ники, путешествуя в правовом 
полисе, выявляли особенности 
рассмотрения обращений граж-
дан в органы государственной 
власти и местного самоуправле-
ния, составляли жалобы, пред-
ложения и заявления, разбирали 
казусы и характеризовали адми-
нистративные составы правона-
рушений, давали юридические 
консультации.

В заключение ребятами было 
выражено единое мнение о 
целесообразности расширения 
практики использования интер-
активных методов обучения 
юридическим дисциплинам для 
закрепления знаний, умений и 
навыков в сфере отраслевых и 
сложных прикладных юридиче-
ских дисциплин.

6 октября на факультете Экономики и права Таганрогского ин-
ститута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялся кру-
глый стол «Итоги реализации регионального проекта Ростовской 
области «Популяризация предпринимательства» в Таганрогском 
институте имени А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ)».

5 октября в рамках сотрудничества с центром правового про-
свещения и финансовой грамотности Неклиновского района «Я и 
право» на факультете Экономики и права для студентов-юристов 
группы ЮР-621 состоялась презентация инновационных форм 
обучения административному праву.

Третий год подряд магистранты кафедры психолого-

педагогического образования и медиакоммуникации 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ) под руководством заведующего кафедрой 

к.пед.н., доцента И.В. Челышевой принимают активное 

участие в качестве экспертов всероссийского конкурса 

«Большая перемена».

Всероссийский конкурс широко известен в нашей стране. 

Его организаторами  выступают АНО «Россия – страна воз-

можностей», проект «ПроеКТОриЯ» и Российское движение 

школьников.

Цель значимого конкурса – оказание помощи школьникам 

в максимальном раскрытии способностей, которые не 

попадают в традиционную систему обучения в школе и 

соответствующие предметные олимпиады. 

В этом году наряду со старшеклассниками и студентами 

ссузов, студентами 1-2-х курсов вузов в конкурсе смогут 

принять участие и обучающиеся 5-7-х классов общеоб-

разовательных школ.

Кроме того, увеличилось число направлений конкурса. 

К номинациям «Создавай будущее!» (наука и технологии), 

«Твори!» (творчество), «Расскажи о главном!» (журнали-

стика и новые медиа), «Делай добро!» (волонтерство), 

«Помни!» (историческая память), «Меняй мир вокруг!» 

(урбанистика), «Познавай Россию!» (путешествия и туризм), 

«Будь здоров!» (здоровый образ жизни) и «Сохраняй приро-

ду!» (экология) добавилось направление, связанное с раз-

витием образовательных технологий, – «Открывай новое!».

Магистранты кафедры психолого-педагогического образо-

вания и медиакоммуникации А. Лозовицкая, М. Филиппова, 

С. Воронин (гр. ОРМGZ-531), А. Забайрачная (гр. ППОGZ-531) 

успешно прошли отборочный тур и стали экспертами этого 

значимого мероприятия. 

В настоящее время все магистранты получили сертификаты 

экспертов. 

В конце октября делегация кафедры примет участие в фи-

нале конкурса в Международном детском центре «Артек».

КОНКУРС «БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА»

Организатором круглого 
стола выступила д.э.н., доцент                                    
Т.А. Щербакова. 

Целью круглого стола стало 
подведение итогов реализации 
регионального проекта Ростов-
ской области «Популяризация 
предпринимательства» в Та-
ганрогском институте имени                            
А.П. Чехова, а также рассмо-
трение проблемных вопросов 
популяризации и продвижения 
предпринимательства среди мо-
лодежи в современных условиях.

В обсуждении приняли уча-
стие декан факультета Эконо-
мики и права И.А. Стеценко, 
заслуженный работник выс-

шей школы РФ, д.э.н., профес-
сор, заведующий кафедрой ин-
новационного менеджмента 
и предпринимательства РГЭУ 
(РИНХ) В.М. Джуха, зам. декана по                                                                    
ВР, доцент кафедры экономики 
и гуманитарно-правовых дис-
циплин С.С. Федорцова, зав. 
кафедрой экономики и гума-
нитарно-правовых дисциплин                                       
Ю.А. Сердюкова и доценты 
кафедры экономики и гума-
нитарно-правовых дисциплин                                      
Н.С. Холодковская и Л.Н. Майо-
рова, студенты 2-3-х курсов 
факультета Экономики и права, 
принимавшие участие в проекте 
«Популяризация предпринима-

Обучение основано на синтезе 
методов моделирования, роле-
вой игры и сasestudy.

Мероприятие было приуро-
чено ко Дню учителя. Модера-
торами выступили заведующий 

ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВа

ИННОВАЦИОННЫЕ ФОРМЫ ОБУЧЕНИЯ ПРАВУ

29 – 30 сентября на базе центра «Антропология детства» Таган-
рогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
прошел III Международный форум «Проблемы детства в фокусе 
междисциплинарных исследований», посвященный 140-летию 
со дня рождения В.Н. Сороки-Росинского.

В форуме приняли участие педагоги, психологи, философы, юри-
сты, воспитатели, тьюторы, социальные работники, ученые-педагоги 
высшей школы, магистранты, аспиранты и студенты Москвы, Ростова-
на-Дону, Пятигорска, Минска, Казани, Майкопа, Донецка, Луганска, 
Севастополя, Еревана, Таганрога. Международный статус форума 
поддержан коллегами из КНР, Армении, Испании.

С приветственным словом к участникам конференции обратились 
заместитель директора по научной работе и проектной деятельности 
института А.А. Волвенко., зам начальника Управления образования                     
г. Таганрога В.В. Стаценко, начальник управления образования Некли-
новского района к.пед.н. В.М. Пегушин, директор Института изучения 
детства, семьи и воспитания РАО, член Общественной палаты РФ                        
Н.В. Агре, заместитель генерального директора Российского обще-
ства «Знание», ректор Центра «Машук» к.социол.н.  А.В. Сериков, зам. 
декана Юридического факультета Московского университета имени 
А.С. Грибоедова  к.филос.н., доцент И.Н. Самойлова.

По итогам форума готовится к изданию сборник научных материа-
лов, индексируемый в РИНЦ, принята резолюция.

ФОРУМ «АНТРОПОЛОГИЯ ДЕТСТВА»

ЭКСПЕРТиЗА
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Донская государственная пу-
бличная библиотека, Южный на-
учный центр РАН, Государствен-
ный архив РО (ГАРО), Ростовское 
региональное отделение Союза 
краеведов России и Таганрог-
ский институт имени А.П. Чехова 
(филиал) Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета (РИНХ) стали сооргани-
заторами восьмой краеведческой 
историко-архивной конференции 
при поддержке Комитета по 
управлению архивным делом Ро-
стовской области и министерства 
культуры Ростовской области.

Модератор – зам. председателя 
по научной работе ЮНЦ РАН, 
профессор кафедры истории 
института, руководитель маги-
стерской программы «Истори-
ческое образование» д.ист.н.  
Е.Ф. Кринко.

Чтения проходили 29 сентября 
в Ростове-на-Дону (ДГПБД), 30  
сентября – на факультете Исто-
рии и филологии Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета (РИНХ).

С приветственным словом  
обратился зам. директора по 
научной работе и проектной 
деятельности института к.ист.н.              
А.А. Волвенко.

Председатель Ростовского ре-
гионального отделения Союза 
краеведов, главный библиограф 
отдела краеведения ДГПБ, от-

ветственный редактор краевед-
ческого альманаха «Донской 
временник» Л.А. Штавдакер 
отметила перспективность орга-
низации мероприятия в формате 
Ростов-на-Дону – Таганрог. При-
кладной опыт краеведческой 
работы института через призму 
устных источников представи-
ла декан факультета Истории и 
филологии к.ист.н.  В.А. Агеева.

Важным моментом в работе 
конференции было выступление 
«Событийный туризм в попу-
ляризации краеведения» зав. 
сектором культурных программ 
и проектов Управления культуры                    
г. Таганрога, ответственного ре-
дактора альманаха «Вехи Таган-
рога» Л.И. Скрынниковой. 

Р а з в е р н у т у ю  д и с к у с с и ю 
в ходе чтений вызвал доклад 
внучки писателя Г.Ф. Шолохо-
ва-Синявского Т.А. Шолоховой 
«А.П. Бибик и Г.Ф. Шолохов-
Синявский. Неопубликован-
ная переписка 1920–1960-х гг.  
(по материалам семейного архи-
ва)». Многогранный мир истории 
края, нашедший отражение в 
региональных музеях, пред-
ставили: ст. научный сотрудник 
Таганрогского государственного 
литературного и историко-архи-
тектурного музея-заповедника 
А.А. Цымбал, директор Раздор-
ского этнографического музея-
заповедника М.П. Мерзляков, 
научный сотрудник Народного 
военно-исторического музейно-

го комплекса  «Самбекские высо-
ты» Э.Ю. Пантелеев, организатор 
Таганрогского военно-историче-
ского музея И.В. Гаркуша.

Отдельный блок конференции 
составили доклады, отражаю-
щие наработки преподавателей 
вуза и школьных учителей в об-
ласти методики преподавания 
тем и дисциплин по истории 
Дона.  Особый интерес привлек-
ла линейка учебных пособий по 
истории края, представленная 
директором Донского издатель-
ского дома (г. Ростов-на-Дону) 
О.П. Рыбальченко, доклад «Крае-
ведческий аспект в профориента-
ции молодежи г. Таганрога: опыт 
отряда «Юных экскурсоводов» 
Станции Юных туристов».

Тематика выступлений была 
широкой, с интересных и по-
рой неожиданных сторон рас-
сматривались вопросы: вехи 
становления и этапы развития 
краеведения на Дону; истори-
ко-культурный потенциал края; 
роль научных учреждений, ву-
зов, музеев, библиотек, архивов 
в краеведческой деятельности; 
церковное краеведение; подвиж-
ники краеведения на Юге России.  

Свои доклады представили  
молодые учителя, аспиран-
ты и студенты вузов региона:                                 
Н.С. Бандурин,  В.Ю. Мартыненко, 
Е.Н. Седакова и другие. 

В дискуссии приняли участие 
представители Юртового каза-
чьего общества «Неклиновский 
юрт». Продуктивно в формате 
офлайн/онлайн отработала сек-
ция «Юные исследователи малой 
родины».

 Модератор – к.ист.н., доцент 
кафедры истории  Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (фи-
лиала) РГЭУ (РИНХ) Е.В. Проко-
фьева.  С приветственным словом 
к юным краеведам обратились 
Л.А. Штавдакер, Е.Ф. Кринко,                                                                     
В.А. Агеева. В работе конферен-
ции приняли участие студен-
ты-первокурсники и школьни-
ки Таганрога, Шахт, с. Покров-
ское, Ремонтненской гимназии                               
(с. Ремонтное), обучающиеся 
Таганрогского педагогического 
лицея-интерната, Станции юных 
туристов  г. Таганрога (отдел кра-
еведения) и их наставники. 

Доклады носили исследова-
тельский характер, основывались 
на документах архивов области, 
результатах полевых исследова-
ний и исторической литературе.

В рамках культурной програм-
мы была организована экскурсия 
в музей «Градостроительство и 
быт г. Таганрога» на выставку 
«Кирпичная летопись. Строи-
тельная и интерьерная керамика 
конца XVIII – начала XX века».  
Экскурсоводом выступила автор 
проекта cemetery.su, г. Таганрог, 
общественный деятель Е.А.  Алек-
сеенко, так как  большинство экс-
понатов составляют предметы из 
ее личной коллекции. 

VIII Коршиковские чтения «Краеведение на Дону: история и 
современность» были посвящены 85-летию образования Ростов-
ской области» и памяти донского ученого-историка, краеведа и 
архивиста Николая Коршикова.

НЕДЕЛЯ ТУРИЗМА

На факультете Экономики и права Таганрогского инсти-

тута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) прошла 

Неделя туризма и географии, посвященная Всемирному 

дню туризма.

В этот день по традиции представители кафедры экономики 

и гуманитарно-правовых дисциплин поздравили социаль-

ных партнеров института – компании, осуществляющие 

свою деятельность в области туризма: ООО «Судаков Тре-

вел» и ООО «АВИА-СИТИ».

26 сентября на факультете Экономики и права неделя 

открылась торжественным заседанием студенческого 

научного географического кружка кафедры экономики и 

гуманитарно-правовых дисциплин «Хочешь познать мир – 

изучай географию!» под руководством ст. преподавателя 

кафедры С.М. Гончаровой. 

В его работе приняли участие студенты 3-4-х курсов на-

правления «Педагогическое образование», 3-го курса 

факультета Истории и филологии. Также студенты приняли 

участие в интерактивной игре ГЕОКВИЗ «Хочешь познать 

мир – изучай географию!».

27 сентября студенческий актив СНГК под руководством 

старшего преподавателя кафедры экономики и гумани-

тарно-правовых дисциплин С.М. Гончаровой провел интер-

активную игру «Таганрог – город, в котором ты живешь». 

В качестве приглашенных выступили обучающиеся 8-9-х 

классов МОБУ СОШ № 24, № 25/1.

Декан факультета Экономики и права д.пед.н. И.А. Стеценко 

рассказала о преимуществах обучения в институте и на фа-

культете. Обучающиеся получили возможность совершить 

виртуальное путешествие по родному краю. Все команды 

показали хорошие знания, умение работать в группе, про-

явили находчивость.

Коллективам туристических компаний были вручены по-

дарки. В ходе встреч состоялся обмен мнениями об укре-

плении партнерских связей между туристскими организа-

циями города и институтом в рамках совершенствования 

подготовки студентов направления «Туризм».

28 сентября студенты 1-го курса факультета Экономики и 

права под руководством зам. декана по воспитательной 

работе факультета С.С. Федорцовой, куратора доцента 

кафедры экономики и гуманитарно-правовых дисциплин 

Е.А. Лысенко посетили тематическую квест-комнату «Назад 

в СССР» в Таганрогском художественном музее.  

29 сентября студенты 1-го курса факультета Экономики 

и права под руководством кураторов групп, доцентов 

кафедры экономики и гуманитарно-правовых дисциплин                         

Е.А. Лысенко и В.А. Тимофеенко, зам. декана по воспи-

тательной работе факультета С.С. Федорцовой посетили 

экспозицию «Портрет города во времени» музея «Градо-

строительство и быт г. Таганрога».

30 сентября прошла открытая дискуссионная площадка 

«Перспективы развития внутреннего туризма в Таганроге 

и области», организаторами которой выступили пред-

ставители факультетов: Экономики и права, Педагогики 

и методики дошкольного, начального и дополнительного 

образования, Истории и филологии. В ее работе приняли 

участие зам. главы администрации г. Таганрога по про-

ектной деятельности и туризму Алексей Санин и начальник 

отдела по охране окружающей среды и природных ресурсов 

Татьяна Попова, руководитель отдела приема ООО «Судаков 

Тревел» Марина Гусева, инициативная группа проекта воз-

рождения рощи Дубки «Дубки – роща Петра и МОЯ» Наталья 

Баранова, Ирина Мосина, Артем Яковенко, преподаватели 

и студенты. Участники обсудили тренды развития туризма 

в г. Таганроге, перспективные направления, сформирован-

ность туристической инфраструктуры.

Краеведение на Дону
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сфере воспитательного процесса 
проректора по воспитательной 
работе и молодежной политике 
РГЭУ (РИНХ) Евгения Денисова, 
начальника отдела по воспита-
тельной работе и реализации 
молодежных программ Ангелину 
Жиденко, председателя студен-
ческого патриотического совета 
Розалию Базазян и активиста ЦПВ 
РГЭУ (РИНХ) Лазаря Пение.

Благодарственным письмом 
ректора РГЭУ (РИНХ) Елены Ма-
каренко отмечен руководитель 
центра патриотического воспи-
тания РГЭУ (РИНХ) Антон Черных.

Л а у р е а т о м  2 - й  с т е п е н и                         
Первого Всероссийского фести-
валя работающей молодежи «На 
высоте» в театральном направле-
нии, художественном слове, соло 
стал  руководитель театрального 
коллектива «неПоСтан» Кирилл 
Засыпкин.

За выполнение нормативов 
спортсменам РРО «Федерации 
компьютерного спорта» при-
своен 3-й спортивный разряд 
по компьютерному спорту: Вла-
диславу Рыбалкину, Александру 
Склярову, Никите Мушинскому, 
Олегу Адамову, Родиону Ковенко, 
Илье Скрыпникову, Олегу Став-
чанскому, Евгению Колестникову 
Денису Ковганову, Станиславу 
Фирсову, Руслану Костенко, Ва-
диму Лозину, Даниилу Борисову. 
Нагрудный знак вручил началь-
ник Управления физической куль-
туры и спорта г. Ростова-на-Дону 
Денис Браславский.

За победу в региональном 
конкурсе студенческого профес-
сионального мастерства «Труд-
Крут» среди сервисных отрядов 
грамота за 3-е место в соревнова-
ниях региональной спартакиады 
студенческих отрядов Ростовской 
области 2022 г. вручена команде 
ШСО РГЭУ (РИНХ). Диплом побе-
дителя вручен Ульяне Нелюбовой 
в номинации «Горничная», в но-
минации «Офицант» – Виктории 
Новиковой и Анне Чугуй.

За активную работу Елена Ни-
колаевна наградила активистов 
Центра патриотического воспи-
тания: за участие в военно-по-
исковых сборах «К поиску готов» 
команду РГЭУ (РИНХ) «Будем 
помнить»; за участие в окружном 
образовательном форуме для 
представителей сферы патриоти-
ческого воспитания ЮФО и СКФО 
Розалию Базазян, председателя 
студенческого патриотического 
совета, активиста Центра патри-
отического воспитания; за актив-
ную работу благодарственным 
письмом ректора РГЭУ (РИНХ) 
отмечены Константин Евсеев 
и Антон Черных, руководитель 
Центра патриотического вос-
питания.

17 октября в Точке кипения Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) состоялось ежегодное на-
граждение лучших студентов.

Мероприятие открыла ректор 
РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко. 
Она выразила благодарность 
студентам, принявшим участие 
в региональном этапе конкурса 
«Студент года». 

Елена Николаевна подчер-
кнула, что университет гордится 
своими студентами, которые 
принимают активное участие в 
волонтерской деятельности и 
поблагодарила администрацию 
города и области за поддержку.

Ректор вручила благодарствен-
ные письма организаторам и 
победителям конкурса «Студент 
года». Благодарственным пись-
мом за организацию и прове-
дение внутревузовского этапа 
«Студент года» награждена Ве-
роника Лозина. За победу на 
региональном этапе «Студент 
года» в номинации «Староста 
года» награждена Александра 
Зикрач, в номинации «Патри-
отическое объединение года» 
отмечен Центр патриотического 
воспитания РГЭУ (РИНХ) (руко-
водитель – Антон Черных), за 2-е 
место в номинации «Иностран-
ный студент года» награждена 
Мария Тройник, за 3-е место 
в номинации «Общественник 
года» – Розалия Базазян, за 3-е 
место в номинации «Председа-

тель совета обучающихся» – Олег 
Паевский, за 3-е место в номина-
ции «Студенческое медиа года» 
награждена Лидия Ковалева, за 
3-е место в номинации «Кибер-
спортивный клуб года» – команда 
киберспортивного клуба РГЭУ 
(РИНХ), за 3-е место в номинации 
«Студенческое медиа года» – 
информационный комитет РГЭУ 
(РИНХ).

Приветствовали участников и 
вручили грамоты проректор по 

учебной работе Василий Боев, 
научный руководитель универси-
тета Николай Кузнецов, прорек-
тор по персоналу и безопасности 
Валерий Михалин.

Начальник Управления фи-
зической культуры и спорта                                      
г. Ростова-на-Дону Денис Брас-
лавский вручил награды кибер-
спортсменам клуба «CyberLight» 
РГЭУ (РИНХ), которым впервые 
были присвоены спортивные 
разряды.

Начальник отдела по делам 
молодежи администрации го-
рода Ростова-на-Дону Андрей 
Бганцев наградил почетным 
нагрудным знаком «85 лет Ро-
стовской области» ректора РГЭУ 
(РИНХ) Елену Макаренко, вручил 
благодарственные письма за 
активную совместную работу в 

Ассистент кафедры «Коммерция и логистика» РГЭУ 

(РИНХ) Гулесар Ахмедова прошла в финал Всероссий-

ского конкурса социально активных технологий вос-

питания обучающихся «Растим гражданина».

Проект «Растим гражданина» реализуется уже 4 года, в 

нем приняли участие более 8000 педагогов из всех ре-

гионов России.

Для участия в финале конкурса приглашаются конкурсанты 

из каждой номинации, набравшие максимальное количе-

ство баллов в рейтинговом порядке.

Жюри подвело итоги заочного этапа конкурса, положи-

тельно оценив значимость реализации проекта Гулесар 

Ахмедовой, поданного на конкурс, и системность работы 

ее как специалиста.

Финал конкурса состоится в рамках Всероссийского со-

циального патриотического форума «Без срока давности: 

растим гражданина». 

Проведение форума запланировано на 14-16 ноября в                         

г. Москве.

Также Гулесар Ахмедову пригласили экспертом по оценке 

проектов в рамках окружного этапа Всероссийского сту-

денческого конкурса «Твой ход».

 Слет пройдет в отеле «Дон-Плаза», где Гулесар принимала 

участие в экспертной комиссии 14 октября.

Участие в проекте «Твой Ход» поможет студентам в само-

определении и развитии навыков. Главным призом станет 

премия в размере 1 млн рублей на образование, улучшение 

жилищных условий или собственный стартап.

«РАСТИМ ГРАЖДАНИНА»

награждение лучших 
студентов РГЭУ (РИНХ)

6 октября в Точке кипения Ростовского государственного эко-
номического университета (РИНХ) состоялось торжественное 
мероприятие, посвященное чествованию и награждению школь-
ников – детей членов первичной профсоюзной организации 
работников РГЭУ (РИНХ), окончивших 2021/2022 учебный год 
на «хорошо» и «отлично».

72 школьника получили от ректора РГЭУ (РИНХ) Елены Макаренко 
благодарственные письма и ценные подарки от профорганизации.

Перед началом церемонии маленьким гостям показали познава-
тельный фильм о современных достижениях РГЭУ (РИНХ) в научно-
образовательной деятельности.

Награждение школьников в торжественной обстановке провели 
председатель первичной профсоюзной организации сотрудников 
РГЭУ (РИНХ) Станислав Гордеев и проректор по научной работе и 
инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья Вовченко.

В завершение мероприятия организаторы провели для детей экс-
курсию по университету.

Особенно ребятам понравились киберклуб, актовый зал и медиа-
центр, в студии которого они записали видеоролик.

НАГРАЖДЕНИЕ ШКОЛЬНИКОВ 

Лидер
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В составе делегации: специ-
алист по работе с молодежью, 
ассистент кафедры истории                               
А.М. Барсегян, ассистент кафедры 
истории В.А. Смирнов, студентки 
О. Байбакова и Л. Филиппова.  
Форум объединил 250 участников 
из регионов страны: Московской 
области, Чеченской Республики, 
Ставропольского края.

С приветственным словом к 
участникам обратились пре-
зидент МГТУ А.К. Тхакушинов, 
ректор МГТУ К. Куижева и руково-
дитель Центра народной дипло-
матии и межкультурных комму-
никаций МГТУ к.ист.н., доцент С.Х. 
Мусхаджиев. Они подчеркнули 
значимость этнополитической 
консолидации народов России в 
условиях сложной геополитиче-
ской обстановки. 

В рамках форума состоялось 

торжественное вручение дипло-
мов народных дипломатов сту-
дентам МГТУ, успешно прошед-
шим обучение и выступивших 
волонтерами в организации фо-
рума. Вопросы сохранения исто-
рической памяти о Великой Оте-
чественной войне посредством 
народной дипломатии выступают 
одним из стратегических направ-
лений партнерства университета 
и Таганрогского института. Сту-
денты узнали об основных этапах 
и проблемах истории Адыгеи на 
круглом столе «Адыгея – оазис 
межнационального согласия на 
Юге России: история, традиции 
и перспективы».

В рамках тематической пло-
щадки «Межрегиональное со-
трудничество и идентификаци-
онные маркеры: высшая школа, 
медийное пространство, инсти-

туты власти и общественные 
организации» делегация инсти-
тута представила успешный на-
учно-просветительский проект 
«Российский День истории», 
реализуемый с 2015 г. и объе-
динивший регионы России (до-
кладчик В.А. Смирнов), а также 
опыт работы с молодежью в 
сфере политики памяти (доклад-
чик А.М. Барсегян). Студентка                                                            
О. Байбакова выступила с до-
кладом о возможностях приме-
нения исследований по истории 
Великой Отечественной войны 
в патриотическом воспитании 
молодежи, указав на объединяю-
щую роль данной тематики.

Наработки вызвали живой ин-
терес участников, в ходе междис-
циплинарной дискуссии каждый 
мог поделиться опытом.

Одним из центральных ме-
роприятий форума стала тема-
тическая площадка «Противо-
действие деструктивной пропа-
ганде среди детей и молодежи 
в интернет-среде». Участники 
обсудили актуальные проблемы 
взаимодействия детей и моло-
дежи с различными группами 
и источниками информации в 
интернет-пространстве, разо-
брали возможные сценарии 
противодействия деструктивной 
пропаганде с точки зрения педа-
гогической мысли.

Участникам вручили серти-
фикаты за активную работу. 
Завершился форум торжествен-
ным концертом, посвященным 
100-летию государственности 
республики, в государственной 
филармонии Республики Ады-
гея, также была организована 
экскурсия в Соборную мечеть                              
г. Майкопа.

В развитии сотрудничества с Майкопским государственным 
технологическим университетом делегация факультета Истории 
и филологии Таганрогского института имени А.П. Чехова (фили-
ала) Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) приняла участие в VI Российском межнациональном мо-
лодежном форуме «В согласии и единстве – наша сила». 

ОКРУЖНОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ ФОРУМ

С 6 по 9 октября в Волгограде прошел Окружной об-

разовательный форум для представителей сферы 

патриотического воспитания ЮФО и СКФО.

Форум – уникальная коммуникативная площадка, которая 

позволит усовершенствовать систему патриотического вос-

питания в Российской Федерации посредством повышения 

профессионального уровня компетенций специалистов и 

менеджеров, лидеров НКО и общественных объединений, 

реализующих деятельность в сфере патриотического вос-

питания. 

Форум проводится в рамках федерального проекта «Па-

триотическое воспитание граждан Российской Федерации» 

национального проекта «Образование». 

Его цель – создание единой системы патриотического вос-

питания детей и молодежи. 

Организаторами выступили: Федеральное агентство по де-

лам молодежи, Комитет образования, науки и молодежной 

политики Волгоградской области, оператор – «Роспатриот-

центр», ГАУ ВО «ЦППР Авангард».

В делегацию Ростовской области вошла и команда «Ростов-

патриотцентр» и представители Центра патриотического 

воспитания Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ): руководитель ЦПВ Антон Черных, 

председатель ЦПВ Розалия Базазян, командир студенче-

ского поискового отряда «Будем помнить» Александра 

Врембяк и активист ЦПВ Константин Евсеев.

Участников форума ждала насыщенная программа с се-

минарами, лекциями, мастер-классами, интерактивными 

практиками, досуговыми мероприятиями, что способ-

ствовало знакомству друг с другом для дальнейшего 

обсуждения личных достижений в сфере патриотического 

воспитания.

Ключевые направления форума: социологические исследо-

вания и форматы использования их результатов в работе; 

наставничество и программы, создаваемые молодыми; 

10 граней патриотизма; противодействие экстремизму и 

терроризму.

В завершающий день форума спикеры секретарь «Поис-

кового движения России» Елена Цунаева и руководитель 

программы «Роспатриот» Федерального агентства по 

делам молодежи Иван Радько рассказали о проекте «Без 

срока давности» и о важности сохранения исторической 

памяти и передачи историй о подвигах предков подрас-

тающему поколению.

На закрытии форума была представлена военно-историче-

ская реконструкция «Последний бой генерала Глазкова». 

Реконструкторы из 4-х областей России буквально вос-

создали события Сталинградской битвы. 

После чего участники форума приняли участие в митинг-

концерте, почтили память погибших минутой молчания и 

возложили цветы к Вечному огню в зале воинской славы 

на Мамаевом кургане.

онно-игровой блок, в котором 
старшекурсники в форме квеста 
предложили выполнить обуча-
ющимся 1-го курса креативные 
задания, направленные на ко-
мандное взаимодействие, раз-
витие навыков межличностного 
общения, а также рефлексивную 
работу. 

Студенты групп ПСП-521, ПСХ-
521, ПСП-531 (Е. Мартынчук,                          
Д. Безуглова, Е. Бех, А. Клепинина, 
А. Переверзева, Д. Сорокина, 
Э. Гончаренко, А. Плужникова, 
Е. Мацало, Н. Тораман, Н. По-
катилова) постарались создать 
атмосферу доверия и дружбы.

6 октября в ДОЦ «Солнечный» (Неклиновский район) состоял-
ся выездной адаптационный лагерь студентов-первокурсников 
«Родные берега – 2022», организованный факультетом Психоло-
гии и социальной педагогики при поддержке директора института 
А.Ю. Голобородько.

Профессорско-преподаватель-
ский состав был представлен 
деканом ФПиСП О.А. Музыка, 
зам. декана по учебной рабо-
те Л.И. Кобышевой, зам. дека-
на по воспитательной работе                                     
А.В. Макаровым, зав. кафедрой 
психологии О.А. Холиной, зав. 
кафедрой психолого-педагоги-
ческого образования и меди-
акоммуникации И.В. Челыше-

вой, доцентами А.Т. Латышевой,                                            
Е.В. Казанцевой, О.И. Ефремовой. 

В роли ведущей выступила 
студенческий декан ФПиСП                              
Д. Грохотова.

Программа адаптационного 
лагеря включала зарядку, цере-
монию открытия, творческий 
блок (визитные карточки сту-
денческих групп, импровизи-
рованные сказки) и адаптаци-

форум «В СОГЛАСИИ 
И ЕДИНСТВЕ – НАША СИЛА»

«Родные берега-2022»
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всего 1441 человек на площадке 
РГЭУ (РИНХ) принял участие в 
масштабной акции; 5-е место 
в РФ по среднему баллу среди 
топ–10 крупнейших площадок – 
65,4 балла.

Акция, приуроченная ко Дню 
программиста, проходит в 256-й 
день года. 

Факультет Компьютерных тех-
нологий и информационной без-
опасности РГЭУ (РИНХ) выступил 
соорганизатором масштабной 
акции уже в четвертый раз, под-
держав стабильно растущий к 
ней интерес.

Существует 5 версий диктанта 
для разных целевых аудиторий  
от школьников до студентов и 
ИТ-профессионалов, а также 
общая версия. Каждая версия 
состояла из 32 вопросов, диффе-
ренцированных по уровню слож-
ности и категориям: «Цифровое 
потребление», «Поиск информа-
ции», «Использование цифровых 
устройств и их синхронизация», 
«Использование функционала 
социальных сетей и производ-
ство мультимедийного контента», 
«Финансовые операции, онлайн-
покупки», «Критическое воспри-
ятие информации», «Цифровая 
безопасность».  Для прохождения 
диктанта у участников была 1 по-
пытка за 60 минут.

Подведены итоги всероссийской образовательной акции                        
ИТ-диктант, проходившей 13 сентября и объединившей более 
230 тысяч человек со всей страны.

Идея проведения акции при-
надлежит департаменту инфор-
матизации Тюменской области, 
который является ее главным 
организатором. 

Акция проходит при поддержке 
Министерства науки и высшего 
образования РФ и федеральной 
сети Точек кипения.

Цель диктанта – определение 
и повышение уровня цифровой 
грамотности, а результаты по-
зволяют каждому участнику не 
только получить независимую 
оценку своих знаний, но и дают 

необходимую информацию для 
формирования образовательных 
программ по освоению цифро-
вых компетенций, которые зало-
жены в федеральный проект «Ка-
дры для цифровой экономики».

В этом году площадка РГЭУ 
(РИНХ) вошла в число лидеров 
сразу по нескольким показа-
телям: 2-е место в РФ по числу 
участников, набравших 100 бал-
лов – 19 человек; 5-е место в РФ 
по числу участников площадки. 
712 человек прошли версию 
ИТ-диктанта для студентов, а 

 5 октября в Точке кипения РГЭУ(РИНХ) состоялась цере-

мония награждения участников поэтического конкурса 

«Учитель, человек мой дорогой…».

В рамках социального партнерства первичная профсоюз-

ная организация работников РГЭУ (РИНХ) при поддержке 

руководства университета провела конкурс, цель кото-

рого повышение социального статуса учителя, престижа 

педагогической профессии, уважения к его труду и под-

держки творческих начинаний конкурсантов, оптимизации 

профсоюзной деятельности по защите профессиональных 

прав работников образовательных организаций. Открыл 

мероприятие Станислав Гордеев, председатель первичной 

профсоюзной организации работников РГЭУ (РИНХ).

С Днем учителя поздравила коллег ректор Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ) 

Елена Макаренко.

– Благодаря вам, наши дорогие учителя, подрастает новое, 

замечательное поколение активных, творческих, амби-

циозных ребят. Их успехи на престижных олимпиадах, 

российских и международных конкурсах – ваша заслуга и 

ваш вклад в будущее Ростовской области и страны.

На творческой площадке были представлены работы и 

проекты наших университетских творческих сообществ: 

«Литературная гостиная» (руководитель – Н.М. Усенко, 

декан факультета ЛиЖ); МедиаМастерская «Раскрась жизнь 

сам!» (руководитель – Е.В. Апарина, известный журналист 

Дона, ст. преподаватель кафедры журналистики); журнал 

«РИНХбург» (руководитель – О.М. Фарахшина, доцент кафе-

дры журналистики); студенческий телеканал «Студия 509» 

(руководитель – Е.А. Остривная, ст. преподаватель кафедры 

журналистики); «Клуб любителей жить» (руководитель – 

Батраз Валиев, студент 3-го курса УЭФ) и «Книжный клуб» 

(руководитель – Дарья Скилкова, член студпрофкома, 

студентка 2-го курса ЮФ).

Декан факультета Лингвистики и журналистики Наталия 

Усенко выразила благодарность Таганрогскому институту 

имени А.П. Чехова (филиалу) РГЭУ (РИНХ) за компетентность 

в оценивании творческих произведений участников, среди 

которых – студенты факультета ЛиЖ. В состав жюри вошли 

заведующие кафедрами и преподаватели университета: 

Ирина Барабанова, Евгения Казанская, Елена Клеменова, 

Татьяна Гермашева, Ольга Фарахшина, Николай Зубков, 

Виктория Кондратьева, Софья Смоличеваи Татьяна Суб-

ботина.

На конкурс было представлено 49 работ, некоторые авторы 

представили сразу 3-5 произведений. В трех возрастных 

группах были подведены итоги и вручены подарки и 

дипломы. Поэты 10-18 лет: 1-е место – Глеб Калегаев, 2-е – 

Георгий Калегаев, 3-е место – Виктория Богданова: поэты 

19-35 лет: 1-е место – Валерия Реус, 2-е место – Алексей 

Любухин, 3-е  место – Эва Михайлова; поэты от 36 лет: 1-е  

место – Татьяна Чистякова, 2-е место– Лариса Перервус, 

3-е  место – Борис Скрипников.

УЧИТЕЛЬ, ЧЕЛОВЕК МОЙ ДОРОГОЙ…

Новых слушателей школы – 
учеников пятых классов МОБУ 
СОШ № 6 – приветствовала заве-
дующий кафедрой информатики 
к.техн.н., доцент И.А. Тюшнякова. 
Она акцентировала внимание 

ребят на важности и перспектив-
ности изучения информатики и 
владения компьютерными тех-
нологиями в современном мире. 
Зав. лабораторией цифровой 
трансформации образования и 

прикладной информатики, зам. 
декана по учебной работе ФМИ 
к.техн.н.,  доцент С.С. Белоконова 
ознакомила ребят с программой 
обучения, рассказала о возмож-
ностях среды программирования 
Scratch, которую учащиеся будут 
осваивать на занятиях.

Ребята с интересом восприняли 
первое занятие под руковод-
ством студентки направления 
«Педагогическое образование                    
(с двумя профилями подготовки)» 
Марины Плотниковой, которая 
второй год успешно сочетает 
обучение в институте с препо-
даванием информатики в МОБУ 
СОШ № 38 г. Таганрога.

Занятия в школе «Юный ин-
форматик» будут проходить еже-
недельно в очной форме, с ис-
пользованием индивидуального 
подхода. По окончании курса 
учащиеся представят лично раз-
работанные проекты, которые 
позволят реализовать творческие 
замыслы, а также показать ком-
петенции, которыми овладеют 
ребята в ходе изучения курса.

22 сентября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 
(филиале) РГЭУ (РИНХ) возобновила работу школа «Юный ин-
форматик», организованная кафедрой информатики в рамках 
работы лаборатории цифровой трансформации образования и 
прикладной информатики.

Итоги ИТ-диктанта

НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД 
В «ЮНом ИНФОРМАТИКЕ»
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Студенческий калейдоскоп

РЕЧЕГРАД: НАЧАЛАСЬ АКТИВНАЯ РАБОТА
В рамках реализации проекта «Логопедическая школа выходного дня «Речеград» Таган-

рогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялась вторая встреча 

детей, родителей, волонтеров-логопедов и преподавателей.

После сорокаминутной индивидуальной коррекционной работы дошкольники и младшие 

школьники занимались в группах логоритмикой с Вероникой Василенко, специалистом по 

нейрогимнастике; физическим развитием – с Анной Маркидоновой, инструктором по физкуль-

туре; ручным творчеством – с художником Анастасией Катрич и помощницами,  студентами 

факультета Педагогики и методики дошкольного, начального и дополнительного образования, 

(профили «Дошкольное образование» и «Изобразительное искусство»). Занятия курируют 

ведущие учителя-логопеды, доценты Наталья Макарова и Ольга Жданова.

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ХОДЬБЫ

ПОБЕДИТЕЛИ ТУРНИРА ПО КИБЕРСПОРТУ

1 октября в парке «Левобережный» отметили Всемирный день ходьбы, в котором участвовали 

студенты и преподаватели РГЭУ (РИНХ).

Перед стартом провел разминку Алексей Денисенко — прославленный донской тхэквондист, сере-

бряный призер Олимпийских игр 2016 года, бронзовый призер игр 2012 года.

С 2016 года День ходьбы проводится в рамках международного движения «Спорт для всех» с целью 

популяризации ходьбы как наиболее естественного и доступного вида физической активности, 

идеального для поддержания здоровья и физической формы.

Организаторы мероприятия — Олимпийский совет Ростовской области. Участники на финише были 

награждены дипломами Олимпийского Комитета России и памятными значками.

7 октября состоялось торжественное награждение победителей и призеров внутривузовского 

турнира РГЭУ (РИНХ) по киберспорту.

С 3 по 6 октября в студенческом киберспоритвном клубе «CyberLightRSUE» за победу боролись 14 

команд, в которые вошли студенты всех курсов и факультетов вуза.

Победителями стали: в дисциплине CS:GO – команда «CyberLight RSUE»; в дисциплине Dota2 – ко-

манда «Рулеты под крепкий квас»; в дисциплине Hearthstone – Дмитрий Килейнов (группа Рег-711).

Победителей наградили: проректор по учебной работе Василий Боев, проректор по воспитательной 

работе и молодежной политике Евгений Денисов, руководитель Ростовской областной федерации 

компьютерного спорта Юрий Глухов.

ОСЕННИЙ ДЖАЗ

5 октября в концертном зале Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

состоялась концертная программа «Осенний джаз» Таганрогского джаз-оркестра.

Совместно с коллективом выступили студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (фили-

ала) РГЭУ (РИНХ) факультета Педагогики и методики дошкольного, начального и дополнительного 

образования Мария Галич (группа ДОМ-441) и Эва Михайлова (группа МДОП-421).

Концертная программа помогла погрузиться в атмосферу неустаревающей джазовой музыки, 

которая продолжает волновать сердца слушателей всех поколений.

Зам. директора по учебно-воспитательной работе и молодежной политике института С.А. Петру-

шенко и зам. директора по научной работе и проектной работе института А.А. Волвенко поздравили 

всех с Днем учителя.


